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Свёкла идет!
Н а  с в е к л о в и ч н ы х 
плантациях области 
полным ходом идет 
уборка сахарной свек-
лы. Наиболее высоки-
ми темпами ведутся 
работы в хозяйствах 
Новоусманского, Вер-
хнехавского, Аннин-
ского и Панинского 
районов. На вчераш-
ний день было убрано 22 процента площадей, занятых этой 
технической культурой. А средняя урожайность составляет 
278 центнеров корнеплодов c гектара. Переработку сладкого 
корня ведут все сахарные заводы области за исключением  
ОАО «Ольховатский сахарный комбинат», пуск которого не-
однократно откладывался руководством завода.

Готовность проверит зима
Подготовка к новому отопительному сезону вышла на фи-
нишную прямую. Как заявил на селекторном совещании 
заместитель губернатора Александр Цапин, во всех муни-
ципальных образованиях области еще позавчера должны 
были начинаться пробные пуски котельных. Как обычно, 
вначале тепло придет в детские сады, школы, больницы, 
учреждения социальной сферы. По информации из районов, 
к зиме готовы 95 процентов жилых домов и почти все котель-
ные. Но тешить себя высокими процентами не стоит. До 15 
октября, в соответствии с графиком подготовительных работ, 
на местах должны быть утверждены паспорта готовности к 
отопительному сезону.

Виват, офицеры!
Начальник отдела режима Бобровской воспитательной ко-
лонии, капитан внутренней службы Константин Ерух стал 
победителем регионального конкурса среди сотрудников 
уголовно-исполнительной системы «Виват, офицеры – 2007!». 
В ноябре он будет защищать честь уголовно-исполнительной 
системы области на аналогичном конкурсе Центрального 
Федерального округа в Твери. Примечательно, что в конкур-
сную программу входят не только физическая и строевая 
подготовка, стрельба из табельного оружия и рукопашный 
бой, но и знание истории родного края, своей части и даже 
сценическое мастерство. 

Гулял Землянск
350 лет исполнилось Землянску – одному из сёл Семилукско-
го района. Для многочисленных гостей была организована 
экскурсия по школьному краеведческому музею. Основные 
же события развернулись в местном ДК, где были награжде-
ны подарками и почётными грамотами лучшие работники 
Землянска. Яркой и разнообразной оказалась концертная 
программа с участием артистов областной филармонии. 
А губернатор Владимир Кулаков, как оказалось, не только 
выделил средства на организацию и проведение юбилейных 
торжеств, но и подарил селу машину «скорой медицинской 
помощи», которая будет обслуживать теперь около семи тысяч 
жителей Землянска и соседних населённых пунктов. 

Знайте, у нас  
двух мнений 

быть не может!

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, преимущественно 
без осадков; ветер юго-восточный умеренный, температура 
+18...+23.

28-29 сентября по области – переменная облачность, 
преимущественно без осадков, ночью и утром местами туман; 
ветер юго-восточный умеренный; температура ночью +6...+11, 
местами до 0, днем +17...+22.

НАДО сказать, что наму-
чившиеся с плохими дорога-
ми воронежцы с пониманием 
и благодарностью встретили 
неудобства ремонтного перио-
да. Но прошло немного време-
ни, и все пошло «как всегда»: 
активный ремонтный процесс 
сменился периодом затишья. 
Края дорожного полотна были 
вскрыты, обочины, в том числе 
и на остановках общественного 
транспорта, завалены кучами 
грунта и обломками асфальта, а 
люди в оранжевых жилетах вдруг 
неожиданно пропали с места 
действий. Потом пошли дожди, 
размывая всю эту грязь, а заод-
но и края свежеуложенного, но 
незавершенного полотна. 

В то же время пиар-акция 
«Единой России», развернувша-
яся в связи с ремонтом дорог  
в Воронеже, по обыкновению 
обнаружила слабое место, а 
именно – излишества. 

Справедливости ради, сама 
партия, добившаяся, чтобы в 
регион пришли деньги из феде-
рального бюджета, на которые, 
собственно, и идет тотальный ре-
монт дорожного полотна, в этом 
не виновата. Просто, видимо, 
специалисты перестарались.

Судя по звонкам читателей, 
воронежцам особенно не пон-
равились таблички «Спасибо 
«Единой России» за новые до-
роги!», расклеенные сначала на 
троллейбусах, а затем и на мно-
гих легковых автомобилях. Надо, 
конечно, чтобы народ знал своих 
героев. Но ремонт дорог (пусть 
и по объективным причинам) 
затянулся, а таблички расклеили 
вовремя – дело-то нехитрое. 

- Действительно, в кои-то веки 
на территории города Воронежа 
из всех источников финансиро-
вания будет освоен почти мил-
лиард рублей на ремонт дорог, 
- прокомментировал ситуацию 
вице-губернатор Владимир Ко-
бяшев, исполнявший обязан-
ности губернатора на время его 
отпуска. - Это 150 миллионов из 
регионального бюджета, столько 
же – из бюджета города и почти 
670 миллионов федеральных 
средств. Правда, деньги феде-
ральные пришли в область толь-
ко в августе - это надо учитывать. 
А чтобы их использовать - опла-
тить материалы, рассчитаться с 
дорожно-строительными орга-
низациями, - нужна конкурсная 
процедура. Иначе финансовый 
надзор, мягко говоря, будет к 
нам иметь претензии.

По словам вице-губернатора, 
все дорожно-строительные орга-
низации, которые вошли сегодня 
в Воронеж, пока либо берут 
кредиты, либо работают за счет 
собственных оборотных средств. 

Дороги, которыми  
мы выбираем
Беспрецедентный по затратам, а соответственно, по масштабу  
ремонт дорог, проходящий в Воронеже под непосредственным  
контролем областной администрации и партии власти «Единая  
Россия», грозит обернуться антипиаром. Виной тому – погода и закон
Ни одного рубля федеральных де-
нег за проведенные в Воронеже 
работы они на сегодняшний день 
еще не получили. Проще говоря, 
как сказал Владимир Кобяшев, 
«все деньги в сохранности, а 
компании работают в долг». По 
его мнению, только в ноябре, 
по завершении всех конкурсных 
процедур, начнутся расчеты 
с компаниями по сделанным 
дорогам.

- Работы будут вестись и в 
сентябре, и в октябре, - добавил 
он. - Каждое замечание по качес-
тву попадает к нам. Реагируем, 
заставляем переделывать. Хотя 
иногда претензии населения не-
обоснованны – бывает и такое. 
Хотелось бы, конечно, чтобы 
этими деньгами мы «застелили» 
весь Воронеж – и улицы, и про-
езды, и дворовые территории. 
И в районах области – там тоже 
ведутся работы. И чтобы погода 
нас не сдерживала. Думаю, что 
с задачей мы в большей мере 
справимся.

Кстати, по словам Влади-
мира Кобяшева, в следующем 
году региональные власти при 
поддержке депутатов рассчиты-
вают вновь добиться ощутимых 
ассигнований из федерального 
бюджета на ремонт дорог.

И все это крайне важно, в 
том числе и в плане народного 
доверия. Потому что, как заметил 
один из читателей «Коммуны», 
проблемы у каждого разные, 
а дороги измучили всех. Так и 
сказал: «Я на выборах голосовать 
буду этими дорогами!»

 

Бизнес – в сад
А в целом на еженедельной 

планерке в администрации об-
ласти обсуждались знакомые и 
наболевшие темы. О них испол-
няющий обязанности губерна-

тора говорил и на традиционной 
встрече с журналистами.

По поводу перепрофилирован-
ных в свое время детских садов, 
которые теперь решено вернуть 
детям, у одного из воронежских 
предпринимателей возникла 
идея: он приобретает в Воронеже 
готовое офисное помещение, 
сдает его в долгосрочную арен-
ду чиновникам «регионального 
или муниципального значения», 
которые занимают ныне поме-
щения детских садов. А взамен 
получает в аренду детский сад 
– ремонтирует его и использует 
по назначению.

- Руководитель сталкивается 
с дефицитом рабочей силы, а у 
него на предприятии в основном 
женский персонал, - пояснил 
вице-губернатор. – Ему выгодно, 
чтобы рядом был детский сад, 
куда работницы могли бы при-
строить ребенка. Полагаю, биз-
нес в этом деле стоит поддержать. 
Строительство новых детских 
садов начнется, в лучшем случае, 
в 2008 году - ведь надо предус-
мотреть ассигнования, если речь 
будет идти о бюджетных вложе-
ниях. Обременение строительных 
компаний, возводящих жилье, 
развитие уже существующих 
детских дошкольных учреждений 
– так, по совокупности, и будем 
решать проблему.

 

Денег больше, чем 
возможностей?

По части помощи районам, 
пострадавшим от града, област-
ная администрация, по сло-
вам вице-губернатора, сделала 
все возможное и даже больше. 
Средств выделено столько, сколь-
ко районы в состоянии освоить. 
Деньги направлены на ремонт 
зданий, в которых располагаются 
бюджетные организации, в том 

числе школы и больницы, а также 
на оказание финансовой помо-
щи малоимущим. Кроме того, 
выделяются целевые средства 
для людей, которые не относятся 
к категории малообеспеченных, 
но, что называется, находятся в 
зоне риска – в общей сложности, 
это более 4,5 миллиона рублей 
на каждый район. Уже на этой 
неделе средства должны дойти 
до адресатов.

В свою очередь, Владимир 
Кобяшев выразил неудовлетво-
рение темпами работ по восста-
новлению разрушенных зданий.

- Деньги есть – необходимо 
организовать работу и выпол-
нить ее, а это уже задача мест-
ного руководства, которое мы от-
дельно просили ускорить темпы, 
- подчеркнул вице-губернатор. 
– Осень ведь на дворе.

Реклама  
мешает жить

Наружной рекламой в Воро-
неже, как выяснилось, не зря с 
подачи региональной админис-
трации заинтересовались нало-
говые и правоохранительные 
органы. Уже первые результаты 
их работы позволяют говорить, 
что треть рекламного бизнеса 
в Воронеже существует без 
соответствующих разрешений, 
не говоря уже о прозрачности 
финансовых отношений между 
представителями рекламного 
бизнеса и городским бюджетом, 
– заявил Владимир Кобяшев.

- В Воронеже сегодня на-
считывается более трех тысяч 
рекламных сооружений, - доба-
вил вице-губернатор. – Можно 
спорить, много это или мало, 

но, по крайней мере, ясно, что 
многие перетяжки, стенды и рек-
ламные щиты мешают нам жить 
– либо загораживают какое-
либо видовое место в городе, 
либо препятствуют нормальному 
движению транспорта. Или вот 
еще парадокс: троллейбусов и 
трамваев в Воронеже практи-
чески не осталось, а разрешение 
использовать их мачты на улицах   
имеется. Мэрия должна навести 
здесь порядок: понятно ведь, 
что ни один МУП не позволит 
себе организовать подобные 
отношения, не заручившись 
поддержкой со стороны муници-
пальных властей.

Кстати, некоторые СМИ уже 
попытались связать борьбу за 
чистоту рекламного бизнеса с 
предвыборной кампанией. В 
том смысле, что проблема су-
ществует не первый год, и кто же 
мешал раньше обратить на нее 
внимание?

- Надо же когда-то начинать, 
- ответил Владимир Кобяшев. И 
в самом деле, для воронежцев 
это – главное.

Кстати, по поводу предвыбор-
ной кампании и неизменного 
ее спутника – «черного» пиара 
- вице-губернатор высказал 
пожелание: «Хотелось бы, чтобы 
город Воронеж был примером 
для всей России».

- Если нам в диалоге с собс-
твенниками полиграфических 
фирм удастся добиться некоего 
соглашения, которое поможет  
защитить избирателя от грязи, 
это сделает нам честь, - ска-
зал Владимир Кобяшев. - Хо-
телось бы, пользуясь случаем, 
обратиться и к руководителям 
политических партий: прожить 
эти выборы так, чтобы потом 
не пришлось отмываться. И не 
обещать, что государство завтра 
все для человека сделает разом 
и бесплатно. Это, мягко говоря, 
преувеличение.

- Очень важно, чтобы и СМИ 
помнили о своем профессио-
нальном достоинстве и чести, 
- добавил вице-губернатор, обра-
щаясь к журналистам. - Брезгуйте, 
отказывайтесь от нечистоплотных 
предложений! Я сказал недавно 
одному человеку: большой прибы-
ли вы не сделаете, а имидж свой 
подпортите. Выборы закончатся, 
надо будет жить…

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Руководители администрации  
города Воронежа провели брифинг 
по проблеме межтарифной разницы 
и подготовке к отопительному сезону. 
В их выступлениях звучал  оптимизм: 
«отопительный сезон начнется  
вовремя и без срывов». 

Как рассказал Александр Ковалев, ди-
ректор Департамента развития городского 
хозяйства, на сегодняшний день из 298 
котельных не сдано всего 22. Половина из 
них уже готова к сдаче, а работы по другой 
половине завершатся в течение этой неде-
ли. Паспорта готовности к предстоящему 
отопительному сезону готовы почти на все 
социальные объекты, имеются они уже на 
4100 жилых домов, еще в 100 домах закан-
чиваются работы. Немногим отстают ТСЖ и 
ведомственные дома. По словам Вячесла-
ва Артемова, первого заместителя главы 
администрации Воронежа по городскому 

хозяйству, в мэрии не допустят, чтобы без 
тепла осталась хоть одна квартира. 

Но самой горячей темой обсуждения 
вновь стал отчет Контрольно-счетной палаты 
об обоснованности предъявленных к оплате 
объемов тепловой энергии по МУ «РайДЕЗ» 
районов города теплоснабжающими органи-
зациями и расчету межтарифной разницы за 
2006 год. По данным КСП, мэрия переплатила 
поставщикам тепла 278 миллионов рублей. 
Однако в мэрии убеждены, что эти результаты 
проверки КСП не внушают доверия, потому 
что выбран неточный механизм расчетов. 
«Специалисты почему-то пользовались не 
федеральными нормативными актами, а 
методикой, утвержденной Департаментом 
развития городского хозяйства еще в 2003 
году. В результате получились расхождения с 
нашими данными в размере 117 миллионов 
рублей». Такое мнение высказал замести-
тель главы города по экономике, финансам 
и инвестициям Сергей Коноплин. Кроме 
того, нормативы потребления населением 

тепловой энергии в Воронеже по-прежнему 
занижены в пользу населения: если в со-
седних областях этот норматив составляет 
0,029-0,031 гигакалорий за 1 квадратный 
метр отапливаемой площади, то у нас только 
0,021-0,023 гигакалории. К тому же в Воро-
неже так еще и не перешли на 100-процент-
ную оплату жилищно-коммунальных услуг, как 
это уже было сделано в Липецке, Белгороде 
и других городах ЦЧР.

По мнению Сергея Коноплина, в мате-
риалах КСП не была учтена информация о 
проведенных перерасчетах платежей насе-
ления в 2006 году в размере 38 миллионов 
рублей, и, более того, в документе КСП были 
допущены даже арифметические ошибки. 
Таким образом вопрос с межтарифной раз-
ницей остается открытым. Но ненадолго. 
Отопительный сезон в Воронеже должен 
начаться 15 октября. У городских властей 
–  не так много времени, чтобы расплатиться 
с долгами поставщикам тепла.

Алина БАРТЕНЕВА.

Городские власти полны оптимизма
ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ
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Ограбили почту

ЧП случилось вечером, ког-
да почта уже закрылась, а 
работники считали выручку. 
Мужчина постучался в дверь 
отделения незадолго до при-
бытия инкассаторской машины 
и представился инкассатором. 
Дверь открыла одна из со-
трудниц. Дальше все развива-
лось стремительно: мужчина 
прыснул ей в лицо из газового 
баллончика, зашел в здание, 
взял приготовленную для ин-
кассаторов сумку с деньгами и 
скрылся. Сотрудница пыталась 
оказать сопротивление, но 
силы были неравны. К счастью, 
никто из работников почтового 
отделения не пострадал.

Ориентировка о случив-
шемся немедленно поступила 
на все милицейские посты 
Воронежской области. И здесь 
оперативно сработали се-
милукские милиционеры: по 
подозрению в ограблении был 
задержан 33-летний житель 

Семилукского района. Правда, 
к тому моменту он уже успел 
потратиться: на автоматы, в 
родные места вернулся на ма-
шине, взятой напрокат. Тут он 
и был задержан сотрудниками 
местной госавтоинспекции.  

Как рассказал начальник 
УВД по Коминтерновскому 
району Воронежа полковник 
милиции Валерий Ларичев, 
мужчина своей вины не отри-
цал. Сотрудникам милиции он 
рассказал, что, проходя мимо 
почты, частенько видел через 
окно, как работники считают 
выручку. Так родился преступ-
ный план. 

Подозреваемый ранее уже 
был судим за угон автомо-
биля, а также привлекался к 
уголовной ответственности 
за грабеж. Сейчас он нахо-
дится в Воронежском  СИЗО. 
Ему грозит до 7 лет лишения 
свободы. 

Ольга БАБКИНА.

На прошлой неделе в 26-м почтовом отделении  
Воронежа, что на Московском проспекте, произошло 
ограбление. Преступнику, захватившему  370 тысяч 
рублей, удалось скрыться. Но дело было раскрыто  
по горячим следам.

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ
дни и часы с 27 сентября по 3 октября

2, вторник (пик с 20 до 24 часов).

3, среда (пик с 13 до 15 часов).
Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений  

за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Министр Сергей Шойгу в Воронеже

 Форум силовиков получился пред-
ставительным – в Воронеже собралось 
130 руководителей региональных МЧС, 
в том числе более 70 генералов. Солид-
ной была и свита министра. И хотя визит 
Сергея Шойгу укладывался в один день, 
тем не менее это компенсировалось 
плотным  графиком его пребывания. 

Открывая сборы в Театре драмы 
им.Кольцова, министр МЧС России 
наградил особо отличившихся руково-
дителей региональных МЧС.  Перерезал 
ленточки по случаю  недавно возведен-
ного на Ленинском проспекте нового 
здания пожарного депо и обновленного 
Главного управления МЧС РФ по Во-
ронежской области. Затем состоялась 
закладка первого камня на месте бу-
дущего жилого дома для сотрудников  
регионального МЧС по улице Беговая, 
223, и  две встречи - с руководящим 
составом Воронежского пожарно-техни-
ческого училища и с общественностью в 
Доме молодежи.

Руководителей региональных МЧС 
ожидает еще программа по обмену 
опытом. Сегодня они побывают в во-
ронежской испытательной пожарной 
лаборатории, на учебном тушении 

пожара в больнице №8. На водохрани-
лище свои навыки  продемонстрируют 
специалисты ГИМС, которые должны 
будут отработать действия в случае 
загрязнения участка акватории нефте-
продуктами.

На вопрос корреспондента «Ком-
муны», почему именно Воронеж был 
выбран для проведения сборов руко-
водителей региональных МЧС, министр 
ответил комплиментами в адрес Воро-
нежской земли и губернатора Влади-
мира Кулакова. А также добавил, что 
в региональном центре МЧС работают 
настоящие профессионалы, и это под-
тверждают  служебные показатели.

- Служба МЧС в Воронежской облас-
ти активно развивается,  воплощает 
новые идеи для спасения терпящих 
бедствие, - сказал Сергей Шойгу. - 
Чувствуется, что в регионе проводится 
большая работа по предупреждению и 
ликвидации чрезвычайных ситуаций. 
Кстати, здесь несколько лет назад уже 
проходили крупномасштабные учения 
сил и средств МЧС России, оставившие 
о себе неплохие воспоминания. Поэто-
му я здесь. 

Сергей КРОЙЧИК.    

Вчера в Воронеже под патронатом министра МЧС России генерала 
армии Сергея Шойгу начались трехдневные учебно-методические 
сборы начальников региональных главных управлений МЧС.  За-
дачи сборов – совершенствование деятельности территориальных 
органов МЧС в области Гражданской обороны, защиты населения и 
территорий в случае чрезвычайных ситуаций, обеспечение пожарной 
безопасности и безопасности людей на водоемах.
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В стремлении Русской право-
славной церкви содействовать 
государству везде, где речь идет 
о нравственности и духовности, 
нет ничего необычного. Люди 
всегда шли в храм не только с 
молитвами к Богу, но и за подде-
ржкой, за советом. Сегодня при 
православных церквах многих 
российских городов работают 
профессиональные психологи и 
юристы, бесплатно консультируя 
прихожан по интересующим их 
вопросам. А при храме Пресвя-
той Богородицы села Орлово 
Новоусманского района трудами 
иерея Алексия Лисняка органи-
зован прием прихожан и всех 
мирян врачом.

В Воронеже пошли дальше, 
пригласив священника в госу-
дарственное учреждение – об-
ластной Дворец бракосочетания. 
Пока он приходит лишь раз в 
неделю, но ведь это только на-
чало сотрудничества. По мнению 
работников загса, зачастую люди 
разводятся, даже не обдумав 
обстоятельно это решение, и 
искренняя беседа о семейных 
ценностях, таинстве венчания 
и грехе развода может сыграть 
решающую роль. А уж мораль-
ная поддержка в такой ситуации 
просто необходима.

О том, насколько удачен сов-
местный эксперимент облас-
тного управления загс и Во-
ронежской и Борисоглебской 
епархии,«Коммуне» рассказал 
куратор проекта - священник 
Покровского кафедрального 
собора игумен Иннокентий. 

Души и цифры
- Знаете, какова сейчас ста-

тистика рождаемости, браков и 
разводов? – невесело расска-
зывал мне игумен. – Только в 
Воронежской области за восемь 
месяцев текущего года из 11413 
зарегистрированных молодых 
семей распалось 7405. Рушится 
каждая третья семья в Воронеже, 
да и в России в целом. «Новая 
медицинская газета» пишет, что 
более или менее благополучно 
дела с рождаемостью обстоят 
только в республиках Тува и Саха, 
в Калмыкии и на Северном Кав-
казе. Видимо, играет свою роль 
национальный менталитет и то, 
что религия этих народов край-
не неодобрительно относится к 
абортам.

Причины распада молодых 
семей, конечно, самые разные. 
По мнению игумена Иннокентия, 
сказывается и отсутствие на-
выков самостоятельной жизни, 
и проблемы с жильем, и, как 
следствие, – вмешательство в 
жизнь молодоженов родителей, 
ненароком, а то и сознательно 
провоцирующих их на конфликт. 

Еще - материальные проблемы 
(невысокая зарплата и высокая 
стоимость жизни). Но, пожа-
луй, главная причина скорых 
разводов – легкомысленное 
отношение молодых к будущей 
семейной жизни. Между тем 
семья, как известно, – сложный 
механизм, возникающий не за 
свадебным столом, а в процессе 
многолетнего контакта двух чело-
век в поисках взаимопонимания 
и взаимочувствования. Недаром 
же существует такое понятие как 
таинство брака. Это не просто 
ритуальный обряд, это долгий и 
подчас необъяснимый процесс 
укрепления родственных душ в 
процессе взаимного общения.

Игумен Иннокентий, не за-
глядывая в бумаги, приводит 
разные нерадостные цифры. В 
классах начальной и средней 
подготовки здоровых детей - не 
более двнадцати процентов, а 
среди старших учеников - и того 
меньше, не более пяти. По све-
дениям независимых экспертов, 
для оптимального соотношения 
полов не хватает двух милли-
онов мужчин. В 1994 году было 
зарегистрировано 1080600 
браков и 108571 разводов. 
Растет число самоубийств. Муж-
ское население трудоспособного 
возраста умирает в четыре раза 
чаще, чем женщины. Только 10 
процентов мужчин в состоянии 
содержать семью. За последнее 
десятилетие 150 тысяч россиянок 
вышли замуж за иностранцев - в 
основном, американцев, турок 
и скандинавов. Растет число 
детей, рожденных вне брака, 
– 15 процентов от общего числа 
новорожденных… 

- Россия на грани нравствен-
ной катастрофы, - говорит отец 
Иннокентий. - Никакие тысячи, 
обещанные за рождение второго 
ребенка, не сохранят семью, если 
в ней не будет лада. А в основе 
– не столько материальный 
интерес, сколько нравственное 
единство молодых и еще не ок-
репших душ. Вот почему сегодня 
церковь активно поддерживает 
молодые семьи. Беседа со свя-
щенником вовсе не обязатель-
на для пришедших во Дворец 
бракосочетания, но отказов мы 
получаем мало. 

И в праздники - 
вместе

Официально соглашение о 
сотрудничестве Воронежской и 
Борисоглебской епархии и облас-
тного загса было подписано еще 
в феврале этого года. Договор 
скрепили своими подписями мит-
рополит Сергий и руководитель 
областного загса Марина Север-
гина. Но отношения законода-
тельно отделенных друг от друга 
структур начали формироваться 
значительно раньше. Еще весной 
состоялось несколько совмест-
ных акций, в которых участвовал 
и игумен Иннокентий.

 - В феврале во Дворце с успе-
хом прошел молодежный вечер, 
на котором речь преимуществен-
но, шла о том, что сегодня пре-
жде всего интересует молодых, 
- рассказывал он.- А поскольку 
вечер состоялся в День Святого 
Валентина, то, понятно, погово-
рили и о нем, как о празднике 
непорочной любви. В дни празд-
нования Великой Победы чество-

вали семьи фронтовиков. И опять 
говорили не только о войне, но и 
о преданности, о патриотизме, 
о любви.

Игумен Иннокентий окончил 
столичную духовную семинарию 
при Сергиевом–Посаде. Там же 
заканчивает сейчас духовную 
академию. Почти год служит при 
Покровском кафедральном со-
боре, а до этого был настоятелем 
в Архангельской области, более 
десяти лет прожил на Новой зем-
ле, являясь церковнослужителем 
при местной воинской части. За 
это время ему удалось и открыть 
при полку молельную комнату, и 
церковь построить. Если бы не 
состояние здоровья, продолжал 
бы служить там. Но был вынуж-
ден переехать в Воронежскую 
область. 

 В загсе священник беседует 
не только со вступающими в брак 
молодыми парами, но и с людь-
ми зрелого возраста. Вопросы 
обсуждают самые разные – и о 
таинстве венчания, и о семейных 
конфликтах, у кого что наболело. 
Он считает, что даже если из 
сотни пар одна примет решение 
сохранить семью, он свою мис-
сию выполнил.

«Птенцы»  
выросли – жена  

за границу
Отец Иннокентий вспомина-

ет, как в один из первых дней 
своей работы в загсе он спас от 
развода молодую пару. В другой 
раз воронежец пожаловался на 
загулявшую не на шутку жену. 
Супруги прожили вместе больше 

двадцати лет, воспитали двоих 
детей, а она в один прекрасный 
день заявила: «птенцы» выросли 
- хочу теперь заняться собой. И 
умчалась с подругой за границу. 
Получается, мечтал жить счаст-
ливо, нянчить внуков, во многом 
себе отказывал, когда росли 
ребятишки. А тут такое...

- Посоветовал ему, если жена 
не образумится, развестись, – 
поделился священник. – Нечасто 
приходится давать подобные 
советы, но и такое бывает.

И все же чаще речь со священ-
ником идет о таинстве венчания. 
И тогда он напоминает, что се-
мья – святыня, и если нет веры, 
то неизбежен конфликт. Нужно 
уважать друг друга и свои чувс-
тва, снисходительнее относиться 
друг к другу. И ведь получается: 
многие уходят после беседы сов-
сем в другом настроении. 

Мнения за  
и против

Новый способ борьбы за со-
хранение семьи далеко не все 
представители религиозных кон-
фессий восприняли положитель-
но. Нашлись эксперты, сомневаю-
щиеся в эффективности воронеж-
ской инициативы, полагающие, 
что таким образом Русская пра-
вославная церковь вмешивается 
в дела государства. 

«Гражданский и церковный 
брак – совершенно разные 
процедуры, – считает пресс-сек-
ретарь Совета муфтиев России 
Гульнур Газиева. – Кроме того, у 
других конфессий, в отличие от 
Русской православной церкви, 
попросту нет кадров для актив-
ного миссионерства на светской 
территории. Мы даже не можем 
реализовать идею создания «те-
лефона доверия», как, например, 
Воронежская и Борисоглебская 
епархия. И, тем не менее, я ду-
маю, что кому-то священники, 
дежурящие в загсе, помогут. В 
данном случае они скорее вы-
полняют функции психолога, чем 
духовного лица». 

«Развод у нас – дело добро-
вольное, - высказала свое мне-
ние о воронежском эксперимен-
те столичным «Новым Известиям» 
сотрудник Измайловского загса 
Москвы Екатерина Грузинце-
ва. – Супруги руководствуются 
только личными побуждениями. 
И заставить их развестись или 
наоборот сохранить семью не 
вправе никто. К тому же не все 
обручающиеся являются верую-
щими, и вмешательство церкви 
не только в сугубо светские 
процедуры, но и в личную жизнь 
граждан недопустимо».

 В Воронежском Дворце бра-
косочетания сотрудничество с 
церковью вмешательством не 
считают. В день открытия Двор-
ца после капительного ремонта 
митрополит Воронежский и Бо-
рисоглебский Сергий подарил 
загсу икону с ликом святителя 
Митрофания. Теперь она на-
ходится в зале торжественных 
регистраций. 

Сергей КРОЙЧИК.

Во cпасение 

…Эти снимки поразительно схожи. Они сделаны в одном 
и том же месте – на площади Ленина в Воронеже. Но всмот-
ритесь в лица, изображенные на фотографиях. В первом 

случае радость воронежцев не знает границ: борец с парт-
номенклатурой Борис Ельцин стал президентом России! 

На правом снимке, сделанном спустя годы, иные лица. 

Но текст плакатов адресован опять же Ельцину. Поистине, 
от любви до ненависти один шаг.

Николай СТАРЫХ.

От любви до ненависти…ИСТОРИЯ   
В  ФОТОГРАФИЯХ

Воронеж стал 
первым в стране 
городом, где 
в областном 
Дворце брако-
сочетания ведет 
прием граждан 
православный 
священник. Его 
задача - напут-
ствовать тех, 
кто стремится 
создать семью.  
И, напротив, 
попытаться отго-
ворить супругов 
от решения рас-
торгнуть брак.

семьи
В недавней поездке по Луган-

ской области бросилось в глаза: 
в приграничных украинских 
районных центрах Марковка, 
Новопсков, Старобельск, Свато-
во и окрестных больших и малых 
селах с почтением хранят память 
о Великой Отечественной войне. 
Ухоженные обелиски и мемори-
алы стоят в опояске цветочных 
клумб и зеленых травяных га-
зонов. Над ними шумят листвой 
ивы, рябины, березы. Осеняют 
их стройные ели. Тщательно 
выкрашен танк-освободитель, 
вознесенный на пьедестал.

Начавшаяся еще в Советском 
Союзе в годы горбачевской 
перестройки мощная атака на 
наше боевое историческое на-
следие продолжается и поныне. 
Под прицелы фальсификаторов 
истории нет-нет да и попадают 
герои знаменитой «Молодой 
гвардии». Их светлую любовь к 
Родине, отчаянную отвагу тоже 
подвергают сомнению, а то и 
осмеянию. 

В дни фашистской оккупации 
эта подпольная организация 
действовала в луганском шахтер-
ском городке Краснодон. Кстати, 
одним из ее руководителей был 
уроженец воронежского села 
Новый Лиман Петропавловского 
района Иван Туркенич.

Подвиг молодогвардейцев 
отменить нельзя. Сейчас здесь 
широко отмечают его 65-летие. 
Открыты обновленные музейные 
выставки в самом Краснодоне, 
в Ровеньках, где зверски убили 
Олега Кошевого, Любу Шевцо-
ву и других подпольщиков, и в 
Луганском областном краевед-
ческом музее.

На средства облбюджета для 
школ и библиотек переиздается 
роман Александра Фадеева 
«Молодая гвардия». Ведь эта 
книга стала редкостью. Особен-
но первая ее редакция, а она-то 
вот-вот выйдет в свет. Поскольку 
напечатанные за бюджетные 
деньги издания по закону нельзя 
продавать, то ряд предприни-
мателей перечисляет гривны 
на допечатку тиража. Роман и в 
книжном магазине будет досту-
пен читателю.

В музеях показывают доку-
ментальный фильм, в котором 
свое мнение о молодогвардей-
цах высказывают сегодняшние 
школьники, председатель облас-
тного Совета Валерий Голенко.

Героев-земляков помнят и 
чтят.

Петр ЧАЛЫЙ,  
соб. корр. «Коммуны».
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Помнят  
героев  
Краснодона

Политическая жизнь в России стремительно набирает оборо-
ты и развивается сразу в нескольких направлениях. Одно из них - 
подготовка к предстоящим выборам в нижнюю палату парламен-
та. Как известно, это забота, прежде всего, политических партий, 
которые на минувшей неделе активно проводили свои съезды и 
определялись с кандидатурами в верхней, наиболее проходной и 
опознаваемой, части партийного списка. И здесь наблюдателей 
ждала масса сюрпризов. Если коммунисты водрузили на свои 
партийные знамена Геннадия Зюганова, Жореса Алферова и 
Николая Харитонова, то в списке ЛДПР появился скандально 
известный Андрей Луговой, да еще на второй позиции. Даже 
своего сына, Игоря Лебедева, вождь российских либерал-демок-
ратов поставил только на третье место, подчеркивая тем самым 
значимость для себя кандидатуры бывшего сотрудника ФСБ, 
обвиняемого английской Королевской прокуратурой в отрав-
лении Александра Литвиненко. Отвлекаясь от чисто моральных 
аспектов этого политического акта, аналитики усматривают в 
нем далеко не самый глупый расчет: Луговой, в случае успешного 
для ЛДПР исхода выборов, обретает необходимый ему иммунитет 
от преследований как британских, так и российских правоохра-
нительных органов. В. Жириновский же, прибегая к антианглий-
ской и – шире – антизападной риторике и выставляя Лугового 
в качестве незаслуженно обиженной жертвы, рассчитывает 
получить дополнительные голоса патриотически настроенного 
электората. В результате семипроцентный барьер, на ближних 
подступах к которому сегодня остановлена ЛДПР, может быть 
преодолен. Определились со своими тройками также «Яблоко» 
и СПС, чьи шансы на прохождение в Госдуму еще ниже.

Президент тем временем определялся с правительством. В 
понедельник Владимир Путин объявил, наконец, новый/старый 
состав и структуру правительства. Все прогнозы, связанные с 
предполагаемыми серьезными перестановками, а тем более, с 
реорганизацией его структуры, не подтвердились: гора родила 
мышь. Правы оказались те наблюдатели, кто полагал, что до 
декабрьских выборов в Госдуму, а возможно, до марта 2008 г. 
и даже после президентских выборов правительство останется 
в том же составе, за исключением отдельных «точечных» изме-
нений. Вместе с тем и надежды на то, что вотчина ненавистного 
населению Зурабова – Министерство здравоохранения и соци-
ального развития - будет разделена на два самостоятельных ве-
домства, что было бы вполне логичным, оказались напрасными. 
Новый министр – Татьяна Голикова, бывший заместитель минис-
тра финансов – наследует все проблемы своего предшествен-
ника, связанные как с здравоохранением, так и с социальным 
развитием (если таковое вообще имеется). 

Другое проблемное направление российской политики – ре-
гиональное развитие – также лишилось своего начальника. 
Бывший министр – Владимир Яковлев, давно уже значившийся 
в списках потенциальных отставников, уступил свой пост пол-
номочному представителю президента в Южном Федеральном 
округе Дмитрию Козаку. Трудно сказать, наскольно успешным 
является такой кадровый размен, особенно в предверии ото-
пительного сезона, который в России наступает, как правило, 
внезапно. Первые селекторные совещания, проведенные новым 
премьер-министром, показали, что степень готовности регионов 
к зиме, которая уже не за горами, далека от желаемой. Каким 
образом Д.Козак сможет поправить здесь положение, остается 
большой военной тайной, но в свое время проводившаяся 
под его началом административная реформа зашла в тупик, 
а попытка стабилизировать ситуацию на Северном Кавказе 
и вовсе закончилась неудачей. И вообще вызывает сильные 
сомнения практика переброски кадров с одного участка работы 
на другой, совершенно отличный от первого и требующий иных 
знаний, умений и навыков. Кстати сказать, и опыт не является 
здесь лишним. В.Яковлев, по крайней мере, знал свое дело, и 
Санкт-Петербург в его бытность губернатором выглядел куда 
лучше, чем сегодня. 

Третье назначение - на должность министра экономического 
развития и торговли – получила бывший заместитель Германа 
Грефа Эльвира Набиуллина, экономист из Центра стратегических 
разработок. Замена ею своего бывшего шефа означает, что ли-
беральный экономический курс будет продолжаться и впредь. Об 
этом же свидетельствует не только сохранение в своем кресле 
министра финансов Алексея Кудрина, но и возвышение его до 
ранга вице-премьера. 

Наряду с изменением персонального состава правительства 
легкую реорганизацию претерпела и его структура. В частности, 
появились два новых комитета – по делам молодежи и по рыбо-
ловству. Кто возглавит эти комитеты и насколько содержательной 
будет их работа, пока остается за кадром. Но в целом появление 
профильного комитета по делам молодежи можно только при-
ветствовать. Проведенный недавно исследовательской группой 
кафедры социологии и политологии Воронежского госуниверси-
тета опрос показал, что в России, да и в Воронежской области, по 
мнению большинства экспертов, нет государственной молодеж-
ной политики, а есть, в лучшем случае, комплексная стратегия, 
реализация которой совершенно неэффективна. Возможно, 
новому комитету удастся исправить этот негативный имидж и 
что-то изменить здесь в лучшую сторону. 

Примечательно, что преобразования в российском прави-
тельстве первыми начали комментировать юристы, а не полито-
логи. Причина довольно простая: в новом составе правительства 
немало близких родственников, в том числе находящихся в 
подчинении один другому, что запрещено законодательством о 
государственной службе. Речь идет, в первую очередь, о минист-
ре обороны Анатолии Сердюкове, являющемся зятем нынешнего 
главы правительства. Понимая всю деликатность ситуации, 
А.Сердюков подавал президенту Владимиру Путину прошение 
о своей отставке, которая, впрочем, не была принята. Другой 
пример – министерская должность Татьяны Голиковой, являю-
щейся женой Виктора Христенко. Правда, прямого подчинения 
между ними нет, но наличие мужа и жены в ранге министров в 
одном правительстве наводит на мысль о том, не охватила ли 
исполнительные органы власти довольно заразная болезнь под 
названием «семейственность»? 

В контексте всего сказанного следует напомнить еще одну 
российскую особенность, характеризующую любую реоргани-
зацию властных структур, любую административную реформу. 
Следствием ее становится, как правило, рост бюрократического 
аппарата, а вместе с ним другой многолетней болезни – корруп-
ции. Между тем при утверждении своей кандидатуры в Госдуме 
новый премьер-министр заявил, что коррупция пронизывает все 
наше общество и с нею необходимо бороться, для чего нужно 
издать соответствующий Закон о коррупционной деятельности. 
Мысль, как известно, не новая, но способная стать главным 
направлением деятельности кабинета и лично В.Зубкова. Од-
нако можно ли уповать на Закон, если процесс размножения 
чиновников приобрел недопустимые темпы и масштабы? Ни для 
кого ведь не секрет, что чиновничья рать сегодня по численности 
превосходит советскую, но вряд ли лучше ее по эффективности 
и качеству управления. 

Само слово «коррупция» в переводе с латинского языка 
означает «порча». В тех или иных масштабах она присутствует 
везде и полная победа над этим недугом возможна только 
в связи с полным изменением самой природы человека, 
что, как известно, вряд ли достижимо, по крайней мере, в 
ближайшем будущем. Однако сказанное не означает, что нет 
смысла браться за дело и расчищать государственные авгиевы 
конюшни. Беда в том, что отсутствует не только политическая 
воля, но и четкие, грамотные законы, позволяющие быстро и 
оперативно привлекать к ответственности не чистых на руку 
чиновников. К сожалению, качество российских законов та-
ково, что позволяет брать взятки на законных основаниях. В 
национальном законодательстве нет даже определения «кор-
рупция», не говоря уже о соответствующем рамочном законе. 
Между тем Россия ратифицировала две базовые конвенции 
- ООН и Совета Европы, чьи требования обязательны, а нормы 
должны быть имплементированы в национальное законода-
тельство. Конвенции настаивают на создании национального 
антикоррупционного комитета, призванного координировать 
все виды деятельности в этом направлении. Идею комитета 
поддерживает и В.Зубков. Однако эта структура нуждается 
в серьезном правовом, организационном, материальном, 
интеллектуальном оснащении, чтобы успешно решать постав-
ленные перед нею задачи. Если же она останется всего лишь 
очередным институциональным изобретением, лишенным 
реальных полномочий, то толку от нее не будет. Борьба с кор-
рупцией и сегодня уже напоминает борьбу пчел против меда: 
щеки у пчел становятся все убедительнее и убедительнее! От 
такой, с позволения сказать, борьбы хорошее и нужное дело 
в очередной раз будет скомпрометировано. 

Александра ГЛУХОВА,  
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Гора и мышь

Возьмем, к примеру, Союз 
Правых Сил. Буквально за неде-
лю до съезда отчетно-выборная 
конференция избрала лиде-
ром регионального отделения 
Юрия Бездетко – директора 
МУ «Хоккейный клуб «Воронеж», 
бизнесмена и экс-руководителя 
реготделения Республиканской 
партии. Бездетко возглавил 
региональный список СПС, но, 
увы… Его, а также профессора 
ВГУ Михаила Карпачева и члена 
правления общества «Мемори-
ал» потеснил москвич Алексей 
Кара-Мурза. Он в воронежском 
партсписке под № 1. Что поде-
лаешь, известный философ и 
публицист с двойной фамилией 
является еще и членом Феде-
рального Совета СПС.

«Партийная целесообраз-
ность» вообще перекроила 
региональный список «Спра-
ведливой России». Шедший № 1 
лидер отделения Олег Финько 
оказался… на четвертом месте. 
Теперь первым в списке - экс-
председатель партии «Родина» 
и заместитель Сергея Миронова 
по объединенному «СпРосу» 
бизнесмен Александр Бабаков. 
А вот бывший член СПС, предсе-
датель «Союза горожан» и ди-
ректор МКП «Управление глав-
ного архитектора» Александр 
Сысоев – прямо-таки везучий 
человек. Он совсем недавно 
вступил в «СпРос», сразу же 
вошел в состав Совета реготде-
ления, а теперь вот утвержден 
съездом на втором месте во-

ронежского списка. Между тем 
Олег Финько продвигал на это 
место владельца водочного и 
строительного бизнеса Николая 
Уланова. Тот сейчас на третьей 
позиции списка. Кто окажется 
в Госдуме – предположить тя-
жело. Считается, что первые 
места наиболее проходные, 
но Александр Бабаков вряд 
ли популярен у воронежских 
избирателей. Еще не известно, 
какие шансы были бы у него по 
сравнению с замом Финько Бо-
рисом Скрынниковым, однако, 
он будто бы захотел остаться 
мэром Воронежа на новый срок 
и теперь якобы сосредоточится 
на подготовке к выборам градо-
начальника, которые состоятся 
в марте 2008 года.

Остается только гадать, ка-
кого мнения о решении Бориса 
Михайловича Сергей Миронов, 
который публично демонстри-
ровал доброе расположение к 
мэру Воронежа во время своего 
недавнего визита в наш город. 
Между прочим, Миронов тогда 
же заявил прессе:

- Главный конкурент «Спра-
ведливой России» - партия бю-
рократов и чиновников, которая 
может, но не хочет изменить 
ситуацию в стране к лучшему. 

«Единая Россия» поступила, 
наверное, мудрее всех – на-
значила съезд на крайний 
срок – аж на 2 октября. Так 
что сейчас в ее стане – тишь 
и благодать. Известно только, 
что на съезд поедут Владимир 

Кулаков, Николай Ольшанский, 
Сергей Чижов, Юрий Исаев и 
Александр Сысоев. Региональ-
ный же праймериз выявил 
предпочтения «единороссов»: по 
городу  фаворитами на включе-
ние в партсписок стали депутат 
Госдумы Сергей Чижов, глава 
фонда соцстрахования РФ Га-
лина Карелова и председатель 
гордумы Сергей Колиух; по селу 
– депутаты Госдумы Николай 
Ольшанский и Александр Сысо-
ев, а также зампред Российс-
кого общества «Динамо» Юрий 
Исаев.

Съезд КПРФ уже состоялся, и 
факт, что городская и сельская 
части воронежского списка 
выглядят иначе, чем до его про-
ведения. Есть мнение, что здесь 
сказался «социально-классо-
вый» подход руководства пар-
тии. Помните, в советские вре-
мена была квота на депутатство 
в Верховном Совете -  для про-
изводственников, колхозников, 
интеллигенции?.. В общем, по 
Воронежскому и Павловскому 
округам на третье место не про-
шли два депутата – областной и 
городской дум. Вернее сказать, 
их отодвинули на более низкие 
позиции, потому что коммунис-
ты имеют оригинальное наме-
рение – включить в избира-
тельный бюллетень 12 человек 
от региона – по 6 от «деревни» 
и «города». На престижных 1-

2-м местах претендентов на 
депутатские мандаты находят-
ся: сельская группа – первый 
секретарь обкома КПРФ Руслан 
Гостев и фермер Николай Со-
мов; городская группа – совет-
ник гендиректора ВАСО Сергей 
Гаврилов и артистка Наталья 
Фролова.

До самого съезда делали 
тайну из партийного списка 
воронежские жириновцы. И 
было отчего: в него помимо 
лидера местных либерал-де-
мократов Сергея Журавлева и 
партактивистов Татьяны Дегтя-
ревой (г.Воронеж) и Виктора 
Данилова (г.Острогожск) вошли 
москвич, депутат Госдумы от 
ЛДПР Андрей Головатюк, а са-
мое главное – бывший первый 
вице-губернатор Сергей Наумов 
и бывший вице-мэр Воронежа 
Евгений Севергин. Они вовсе 
не состоят в ЛДПР! Но «являют-
ся ценными кадрами» и полны 
желания поработать на благо 
Родины. А что, членство в «Еди-
ной России» для того же Сергея 
Наумова уже ничего не значит 
и он готов сменить партийную 
принадлежность, как перчатки? 
Или очень в Госдуму хочется? 
Так ведь желающих много, а 
вакансий мало. Кого же именно 
«отодвинули в сторону» Наумов 
и Севергин, вряд ли мы когда-
нибудь узнаем…

Николай СТАРЫХ.

Очень в Думу надо,
В столице один за одним проходят съезды политических партий. 
Утвержденные ими партсписки одних радуют, других огорчают…

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ

или Извините, подвиньтесь!
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Сегодня – 28�е заседание Воронежской областной Думы

В июле впервые в Российской Фе�
дерации был принят государственный
бюджет сразу на три года – 2008, 2009
и 2010. В осеннюю сессию депутатам
областной Думы предстоит сделать то
же самое на уровне субъекта РФ. Дело
это для регионального парламента нео�
бычное, поэтому важно, подчеркнул
Александр ВЕРИКОВСКИЙ, на старте
не сделать ошибок и не затянуть при�
нятие главного финансового докумен�
та области. И не случайно в повестке
дня заседания комитета первым стоял
вопрос об изменениях в областной
Закон «О бюджетном процессе в Во�
ронежской области».

Как подчеркнул Александр ВЕРИ�
КОВСКИЙ – это объемный и полити�
чески значимый законопроект. Прак�
тически во все его статьи вносятся из�
менения, при этом значительное чис�
ло поправок носят редакционный ха�
рактер, обеспечивая соответствие ре�
гионального закона обновленному
Бюджетному кодексу РФ. Одно из су�
щественных изменений – рассматри�
ваться отныне бюджет будет только в
двух чтениях. В первом – утверждают�
ся основные показатели бюджета: до�
ходная и расходная части, дефицит,
источники его погашения. Во втором
чтении – ведомственная структура
бюджета. Ко второму чтению депутаты
смогут подготовить свои поправки. Но
самое серьезное его обсуждение пре�
дусматривается в предварительном,
так называемом «нулевом» чтении.
Здесь парламентариям предоставля�
ется возможность вносить свои пред�
ложения и замечания практически во
все статьи будущего бюджета. По мне�
нию председателя профильного коми�
тета, обновлённый Закон «О бюджет�
ном процессе в Воронежской облас�
ти», рассмотрение которого заплани�
ровано на 28�м заседании областной
Думы, по сути, является отправной точ�
кой формирования трехлетнего бюд�
жета области.

Руководитель Главного финансово�
го управления области Надежда СА�
ФОНОВА подчеркнула, что региональ�
ный парламент будет утверждать ос�
новные параметры бюджета на трех�

На состоявшемся заседании комитета областной Думы по бюджету, налогам, финансам и
банковской деятельности (председатель – Александр ВЕРИКОВСКИЙ, фракция «Единая Рос�
сия») самое пристальное внимание депутаты уделили законопроектам «О внесении измене�
ний в Закон Воронежской области «О бюджетном процессе в Воронежской области» и «О
внесении изменений в Закон Воронежской области «Об областном бюджете на 2007 год».

летний период. А затем он будет еже�
годно корректироваться. И в 2008 году
предстоит утвердить бюджет уже на
2009�2011 годы. В этом суть так назы�
ваемой «скользящей трехлетки». Это
даст возможность получателям бюд�
жетных средств яснее видеть перспек�
тиву, строить долгосрочные планы, уве�
ренно и поступательно развиваться.
Бюджетный процесс становится более
предсказуемым и прозрачным.

Затем депутаты рассмотрели зако�
нопроект «О внесении изменений в
Закон Воронежской области «Об об�
ластном бюджете на 2007 год». Им
предстояло утвердить изменения доход�
ной и расходной частей бюджета в сум�
ме 1 млрд. 212 млн. 693 тыс. рублей.

Увеличение доходной части област�
ного бюджета произошло по следующим
статьям доходов: по налогу на прибыль
организаций – на 464 137 тыс. руб�
лей за счет улучшения финансового со�
стояния предприятий; по налогу на до�
ходы физических лиц – на 634 млн.
306 тыс. рублей за счет улучшения фи�
нансового состояния предприятий, рос�
та прибыли предприятий и фактической
номинальной заработной платы на
33,1 %, улучшения работы по админист�

рированию налога; по единому нало�
гу, взимаемому в связи с примене�
нием упрощенной системы налого�
обложения – на 118 млн. 350 тыс.
рублей за счет увеличения количества
малых предприятий и роста их оборота.

В то же время уменьшены поступ�
ления по платежам, взимаемым орга�
нами гостехнадзора области на 4 млн.
100 тыс. рублей.

Администрация области дополни�
тельные ассигнования в сумме 1 млрд.
26 млн. 537 тыс. рублей предложила
направить на финансирование объ�
ектов и мероприятий областной ад�
ресной инвестиционной програм�
мы. В том числе 567 млн. 535 тыс.
рублей – на объекты газификации;
40 млн.  рублей – на софинансирова�
ние ФЦП «Жилище», подпрограммы
«Обеспечение жильем молодых се�
мей»; 15 млн. 400 тыс. рублей – на
возмещение затрат по уплате процен�
тной ставки по ипотечным жилищным
кредитам и части первоначального
взноса по ОЦП «Развитие системы
жилищного ипотечного кредитова�
ния населения Воронежской обла�
сти на 2005 � 2010 годы»; 43 млн.
701 тыс. рублей – для выполнения

условий софинансирования по объек�
там, включенным в ФЦП и ФАИП.

Предложено также увеличить фи�
нансирование объектов, строящихся в
рамках национальных проектов, а
также объектов, ввод которых предус�
мотрен в 2007�2010 годах.

По этому поводу разгорелась дис�
куссия, так как некоторых из ожидае�
мых депутатами объектов не оказа�
лось в предложенном перечне. Но, как
оказалось, в основном, это произош�
ло по причине отсутствия или в силу
некачественно подготовленной про�
ектно�сметной документации. Поэто�
му после некоторых споров и сомне�
ний, чтобы не задерживать процесс
финансирования, депутаты все�таки
рекомендовали законопроект к при�
нятию.

В случае принятия закона област�
ной Думой будут также увеличены ас�
сигнования на организацию работы ГУ
«Агентство регионального развития Во�
ронежской области» в целях повыше�
ния инвестиционной привлекатель�
ности области. Произойдет повыше�
ние денежного довольствия сотруд�
никам и заработной платы работни�
кам подразделений милиции обще�

ственной безопасности и террито�
риальных подразделений государ�
ственной противопожарной служ�
бы. Увеличены ассигнования на обес�
печение автомобильными дорогами
новых микрорайонов массовой мало�
этажной и многоквартирной застрой�
ки, а также на строительство дорож�
ных объектов в ряде районов в рам�
ках национального проекта «Разви�
тие АПК».

Будет профинансировано создание
ГУ «Областной центр инновацион�
ного развития «Стратегия». Под кры�
шей этого госучреждения, в так назы�
ваемом бизнес�инкубаторе, будут раз�
виваться ростки будущей постиндуст�
риальной экономики.

В разделе «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ И
СПОРТ» дополнительные ассиг�
нования направлены на: укрепление
материально�технической базы госу�
дарственных учреждений здравоохра�
нения, на приобретение медицинско�
го оборудования для ГУЗ «Воронежс�
кий областной клинический онко�
логический диспансер»; доплату за
специфику работы участковой службы
ГУЗ «Воронежская областная кли�
ническая больница №2»; проведе�
ние мероприятий социального харак�
тера в лечебно� профилактических уч�
реждениях здравоохранения и учеб�
ных заведениях.

В разделе «СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИ�
ТИКА» увеличиваются ассигнования
на приобретение лечебно�диагности�
ческого оборудования для Воронеж�
ского областного геронтологичес�
кого центра и на проведение мероп�
риятий социального характера.

В разделе «МЕЖБЮДЖЕТНЫЕ
ТРАНСФЕРТЫ» отразилось увеличе�
ние финансирования программ «Обес�
печение жильем молодых семей»,
«Социальное развитие села».

Кроме этих двух важных вопросов,
депутаты рассмотрели ряд законода�
тельных инициатив своих коллег из
других регионов. А под конец заседа�
ния отказали владельцам катеров из
Павловского района в требовании
уменьшить ставку транспортного на�
лога на водный транспорт.

ИНИЦИАТИВА

Помнить всех
поименно

В КОМИТЕТЕ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ

Новоселье не за горами
В первую очередь депутаты рассмотре�

ли поступившие в комитет поправки к про�
екту закона «О специализированном жи�
лищном фонде Воронежской области».
В итоге обсуждения члены комитета при�
няли решение рекомендовать принять три
поправки, внесенные губернатором Вла�
димиром КУЛАКОВЫМ.

Стоит пояснить, что данный законопро�
ект предназначен для того, чтобы регули�
ровать порядок предоставления жилых по�
мещений специализированного жилищ�
ного фонда области. В нем определены
категории граждан, которым эти помеще�
ния будут предоставляться. Законопроект
должен составить правовую основу для
учета таких граждан.

Следующей темой обсуждения стали по�
правки к законопроекту «О предоставле�
нии жилых помещений жилищного фон�
да Воронежской области по договорам
социального найма», которые поступили
от депутата облдумы Анатолия ЧЕКМЕНЁ�
ВА (фракция «Единая Россия») и губер�
натора Владимира КУЛАКОВА. Все пять
предложенных поправок получили поло�
жительную оценку членов комитета.

Как пояснил Сергей ЛУКИН, в предла�
гаемом законопроекте определены те ка�
тегории граждан, которым предоставля�
ются жилые помещения по договорам со�

На заседании комитета областной Думы по строительному комплексу и ком�
мунальному хозяйству (председатель – Сергей ЛУКИН, фракция «Единая Рос�
сия») парламентарии обсудили самые актуальные на сегодняшний день зако�
нодательные вопросы.

циального найма из жилищного фонда об�
ласти, а также регулируется порядок пре�
доставления такого жилья.

Третий вопрос повестки дня заседания
касался изменений, которые необходимо
внести в областной закон «О питьевой
воде». Связано это с тем, что менялось
федеральное законодательство и теперь
областной закон формально надо привес�
ти в соответствие с ним. Депутаты с этим
согласились.

В то же время председатель комитета
высказал свою озабоченность по поводу
сложной ситуации с питьевой водой в Во�
ронеже и призвал чиновников вплотную
заняться решением данной проблемы. В
том, что это будет сделано в ближайшее
время, его заверил руководитель Главно�
го управления жилищно�коммунальной по�
литики области Леонид ВОРОБЕЙ.

Далее участники заседания обсудили
законодательную инициативу своих кол�
лег – депутатов облдумы Виктора МЕС�
НЯНКИНА и Евгения СКРИПИЛИНА
(фракция «Единая Россия»), которые
предложили внести в Госдуму РФ проект
Федерального закона «О внесении изме�
нений в статью 39 и 156 Жилищного
кодекса РФ».

Виктор МЕСНЯНКИН пояснил: «Мы счи�
таем несправедливым тот факт, что сегод�

ня плата за содержание и ремонт жилых
помещений, лифтов и вывоз бытовых отхо�
дов привязана к количеству квадратных
метров жилья. Размер оплаты этих услуг
должен зависеть от числа проживающих –
в этом смысл предлагаемых законопроек�
том изменений».

Много времени парламентарии удели�
ли проекту закона Воронежской области
«Об обеспечении жилищных прав граж�
дан при переселении из жилых поме�
щений, признанных непригодными для
проживания и подлежащих сносу».

Леонид ВОРОБЕЙ разъяснил, что этот
законопроект позволит упростить и систе�
матизировать работу по переселению лю�
дей из ветхого жилья. Порядок действий в
данной сфере станет понятен как гражда�
нам, так и главам муниципальных образо�
ваний и поселений, где имеются аварий�
ные дома.

Сергей ЛУКИН отметил особую важ�
ность данного законопроекта для реали�
зации в Воронеже  федеральной целевой
программы «Жилище», которая даст воз�
можность ускорить отселение людей из
аварийного в новое жилье. В течение это�
го года 122 млн. рублей было получено из
федерального бюджета на реализацию
данной программы. Решен вопрос о софи�
нансировании этой программы в объеме
5 млн. рублей со стороны регионального
бюджета. Ещё 17 млн. рублей на эти цели
необходимо предусмотреть в бюджете го�
родского округа г.Воронеж.

Коротоякцы бережно хранят в
памяти подвиг советских воинов,
оборонявших село от фашистско�
го нашествия, задержавших про�
движение вражеских войск вглубь
России, погибших мирных жите�
лях.

В сельском поселении прошли
публичные слушания, были собра�
ны архивные материалы, свидетель�
ства очевидцев, они и были пред�
ставлены в областную Думу.

– Инициатива коротоякцев уве�
ковечить память о героизме вои�
нов и жителей села вызывает ог�
ромное уважение. Но, никак не ума�
ляя значение подвига солдат и офи�
церов Великой Отечественной вой�
ны, надо объективно признать, что
по формальным признакам Коро�
тояк не может претендовать на при�
своение звания «Город воинской
славы», – говорит председатель
комитета Ирина ТРАНЬКОВА. –
Федеральным законом это звание
присваивается городам Российс�
кой Федерации, на территории ко�

С рассмотрения обращения администрации Коротоякского сель�
ского поселения Острогожского района в областную Думу о при�
своении селу Коротояк звания «Город воинской славы» началось
заседание комитета по местному самоуправлению, связям с об�
щественностью и СМИ (председатель – Ирина ТРАНЬКОВА, фрак�
ция «Единая Россия»).

торых или в непосредственной бли�
зости от которых в ходе ожесточён�
ных сражений защитники Отече�
ства проявили мужество, стойкость
и массовый героизм. А областным
Законом «Об административно�тер�
риториальном устройстве Воронеж�
ской области и порядке его измене�
ния» за Коротояком закреплен ста�
тус села.

При обсуждении обращения
мнение членов комитета было еди�
нодушным: необходимо разрабо�
тать правовое положение, закла�
дывающее основы для присвоения
звания «Село воинской славы Во�
ронежской области», разработки
проекта стелы, устанавливаемой в
населённых пунктах, которые удос�
тоятся этого звания.

Такой нормативный правовой
акт (а в том, что он будет разрабо�
тан и принят, у меня сомнений нет),
послужит не только увековечива�
нию памяти погибших при защите
Отечества, но и патриотическому
воспитанию молодого поколения.

ГЛАВНАЯ ТЕМА

История старинного села ухо�
дит корнями в 1657 год, когда по
указанию государя Алексея Ми�
хайловича 20 старых служащих
солдат основали на берегу мест�
ной речки Землянка военное по�
селение. Спустя пять лет вокруг
поселения была выстроена кре�
пость, обнесенная валом и глу�
боким рвом. На случай осады в
крепости были глубокий колодец
с постоянным запасом пресной
воды и подземный ход к речке
длиной 60 метров.

В 1663 году Землянск приоб�
рел статус города.  В начале XVII
века в городе и его слободах
насчитывалось шесть деревян�
ных церквей, со временем пе�
рестроенных в каменные. По
преданию одну из чудотворных
икон – Тихвинской Божией Ма�
тери – написал и освятил сам
Преосвященный Тихон Задонс�
кий, епископ Воронежский и
Елецкий в 1776 году. Во время
разгрома после революции ме�
стным жителям чудом удалось
спасти икону от поругания и унич�
тожения, правда, размеры ее
значительно уменьшились и оп�
равлена она теперь в другую
простую раму.

Труднейшим испытанием в
истории села была Великая Оте�
чественная война. С 5 июля 1942
года по 27 января 1943�го Зем�
лянск находился в тылу врага.
Более двух тысяч жителей Зем�
лянска ушли на фронт, с полей
сражений не вернулись 344 че�
ловека. За время оккупации в
Землянском районе погибли
1772 мирных жителя, в том чис�
ле дети. Но, как говорят истори�
ки, эти данные далеко не точны.

В СВОЁМ ОКРУГЕ

Живи и здравствуй,
вечно юный Землянск!
В минувшую субботу жители Семилукского района отметили
350�летие со дня основания села Землянск. В торжествен�
ных мероприятиях, посвященных этому событию, принял
участие председатель областной Думы, руководитель фрак�
ции «Единая Россия» Владимир Иванович КЛЮЧНИКОВ.

В настоящее время Землянск
– одно из самых крупных селе�
ний Семилукского района. В нем
проживает более 4 тысяч чело�
век. Село газифицировано. На
его территории работают 32
предприятия. Фирменные зем�
лянские пельмени и мороженое
известны далеко за пределами
Воронежской области.

В разное время в Землянс�
кой средней школе учились круп�
ный зоолог Н. Северцев, автор
вальса «На сопках Маньчжурии»
И. Шатров, министр здравоох�
ранения РФ А.Потапов, министр
юстиции СССР А. Сухарев, дру�
гие заслуженные и знаменитые
люди.

Землянск для В.И. Ключнико�
ва – не только родное село, для
него это еще и часть избиратель�
ного округа, по которому он в
марте 2005 года в очередной
раз был избран депутатом обла�
стной Думы.

� Подготовка к празднованию
юбилея началась давно, � отме�
тил в своем выступлении Влади�
мир Иванович. – По распоряже�
нию губернатора области В.Г.
Кулакова, на эти цели был выде�
лен миллион рублей. История
села является для нас настоя�
щим символом крепости чело�
веческого духа, закалки харак�
теров, истинного патриотизма…

Какой же праздник обходит�
ся без подарков? От имени депу�
татов областной Думы – членов
фракции «Единая Россия» В.И.
Ключников вручил ключи от но�
вого автомобиля «Скорой меди�
цинской помощи» главному вра�
чу участковой больницы.

С юбилеем, Землянск!

Данное обращение в адрес
Пенсионного фонда РФ было
подготовлено по инициативе ко�
митета областной Думы по топ�
ливно�энергетическому комп�
лексу (председатель – Иван ЛА�
ЧУГИН, фракция «Единая Рос�
сия») в мае этого года.

В нем говорилось о сложив�
шейся на тот момент критичес�
кой ситуации по финансирова�
нию расходов на социальные про�
граммы Воронежской области в
части оказания адресной помо�
щи неработающим пенсионерам.
Проблема заключалась в нехват�
ке средств. Администрацией Во�
ронежской области в Пенсион�
ный фонд была представлена
заявка на 40 млн. рублей, а в
соответствии с проектом распре�
деления лимитов на финансиро�
вание социальных программ в

НОВОСТИ

20 миллионов – на газификацию
Воронежская область в нынешнем году получит дополни�
тельно 20 млн. рублей на оказание адресной социальной
помощи неработающим пенсионерам для газификации до�
мовладений. Такое решение принято руководством Пенси�
онного фонда РФ после рассмотрения обращения депута�
тов Воронежской областной Думы.

2007 году нашему региону реши�
ли выделить на оказание адрес�
ной социальной помощи только
15 млн. 268 тыс. рублей, причем
из них на газификацию домовла�
дений неработающим пенсионе�
рам – 3,5 млн. рублей.

На 26�м заседании облдумы
депутаты обращение поддержа�
ли. Письмо от имени председа�
теля Воронежской областной
Думы Владимира КЛЮЧНИКО�
ВА ушло в Москву.

Обращение регионального
парламента сработало. Руковод�
ство Пенсионного фонда РФ при�
слушалось к просьбе воронежс�
ких депутатов и выделило сред�
ства, которые пойдут теперь на
оказание адресной помощи не�
работающим пенсионерам, пла�
нирующим газифицировать свои
домовладения.

Вот эта улица, вот этот дом
Жители переулка Международный в этом году потрудились
на славу. Поэтому первое место в ежегодном городском
конкурсе на лучшую улицу частного сектора – заслуженная,
справедливая и долгожданная награда за упорство и трудо�
любие. Однако, как говорят активисты уличного комитета,
без помощи депутата Воронежской областной Думы Анато�
лия ЧЕКМЕНЁВА (фракция «Единая Россия») победить в кон�
курсе было бы очень трудно.

Конкурс, по итогам которого
определяется лучшая улица час�
тного сектора, проводится в Во�
ронеже ежегодно и давно стал
не только доброй традицией, но
и весьма престижным меро�
приятием. Победа в состязании
достается только самым достой�
ным.

Жители частного сектора Ле�
вобережного района давно шли
к этому дню. В прошлом году пе�
реулок Международный занял
второе место в конкурсе, но ак�
тивисты решили не останавли�
ваться на достигнутом и сделать
свой переулок самым лучшим.

– Сначала стали наводить
идеальный порядок на улице, –

говорит председатель уличного
комитета Зинаида ДЕМИНА. �
Делали сами то, что в наших си�
лах, красили, убирали, наводили
порядок. Когда полдела сдела�
ли, тогда только обратились за
помощью к Анатолию Нико�
лаевичу. Мы знаем, что он чело�
век трудолюбивый, умеет ценить
чужой труд, поэтому по первой
же просьбе оказал жителям
большую поддержку.

Кроме того, праздник – от�
личный повод, чтобы отметить
тех, кто больше и лучше всех по�
работал, обустраивая родную
улицу. Активисты уличного коми�
тета получили памятные подар�
ки от депутата.
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РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: Т.Г. Мещерякова (председатель),  М.А. Андрейчук, А.П.Бавыкин, А.Н.Горбунов, С.А.Попов ,С.И. Рудаков , И.В. Транькова. Наш адрес: 394018, г.Воронеж, ул.Кирова, д.2,
тел.: 55�46�13, 55�56�11, e�mail: gazeta@vrnoblduma.ruНад номером работали: Владимир КОЛОБОВ (ответственный за выпуск), Анастасия ВЛАСЕНКО, Надежда КИКАЛИШВИЛИ, Сергей КОЛЕСНИКОВ (фото), Инга ШУРОВА.

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ДЕНЬ – СРЕДА

Вектор приложения сил
В летний период депутаты,

члены фракции КПРФ встреча�
лись с избирателями, активно
работали в округах, продолжали
свою деятельность в комитетах
облдумы. Теперь каждый из них
вступает в осеннюю сессию с
определенными планами и на�
работками. Общаясь с журнали�
стами, депутаты акцентировали
внимание на том, что волновало
их больше всего.

Сергей РУДАКОВ начал с
экономического блока:

– В эту осеннюю сессию цен�
тральной проблемой будет бюд�
жетный процесс. Посмотрим, что
предложит нам администрация.
Наши консультации со специа�
листами подсказывают, что Во�
ронежская область имеет доста�
точный потенциал, чтобы не от�
ставать от соседей. Нам извест�
но, что рассматриваться бюджет
области теперь будет не в трех, а
в двух чтениях. Мы не против –
лишь бы такой бюджет делал
нашу область лидером Чернозе�
мья.

Мы поддерживаем связь с
предприятиями промышленного
и аграрного комплекса, у них
много нерешенных проблем и
летом мы ими занимались. На
заводе им. Коминтерна в итоге
наших дискуссий с конкурсным
управляющим, администрацией
области удалось добиться пози�
тивного результата. Губернатор
привел на предприятие инвес�
торов, дела пошли, начали вы�
пускать экскаваторы. Так мож�
но помочь каждому заводу, мы в
этом убеждены, и для нас – это
первостепенная задача.

Мы будем добиваться реше�
ния проблемы с игорным бизне�
сом. Наши товарищи – депутаты
Рогатнев и Зоткин над этим ак�
тивно работают в своих комите�
тах.

На ближайшем заседании
парламента собираемся поста�
вить вопрос об отмене злопо�
лучного постановления, по кото�
рому отторгаются земли у агро�
университета. Взять и просто все
забрать у уникального вуза, ко�
торому скоро исполнится 95 лет,
– это беспрецедентное решение.
Как такое можно сделать?!

Очень важен для нас соци�
альный блок. Мы настаиваем на
решении вопроса о предостав�
лении льгот работникам культу�
ры, работающим на селе. Соби�
раемся вернуться к обращению
в Госдуму по поводу оплаты за

В рамках «Думской информационной среды», проходившей
в Парламентском центре на минувшей неделе, о деятельно4
сти фракции КПРФ в областной Думе журналистам расска4
зал ее руководитель Сергей РУДАКОВ. В пресс4конферен4
ции приняли участие его коллеги по фракции, депутаты об4
ластной Думы Александр ЛАТУШКО, Андрей ЗОТКИН, Виктор
ПАЦЕВ, Игорь МАКАРОВ, Андрей РОГАТНЕВ.

услуги ЖКХ. Она должна состав�
лять не более 10% от совокупно�
го дохода семьи, мы будем на
этом настаивать и дальше.

Мы подготовили ряд попра�
вок в закон о местном самоуп�
равлении в части расширения
прав и полномочий территори�
ального общественного самоуп�
равления. Нас беспокоит то, что
наметилась тенденция сворачи�
вания этих прав.

Мы считаем, что в нынешних
изменившихся условиях прави�
тельство и Президент РФ могли
бы вернуться к рассмотрению
вопроса о присвоении Вороне�
жу почетного звания «Город во4
инской славы». Это было бы
правильно и справедливо с ис�
торической и моральной точек
зрения.

Александр ЛАТУШКО обо�
значил первостепенные, на его
взгляд, задачи:

– Я повторно инициировал
принятие законопроекта о льго�
тах для сельских работников
культуры. Цена этого вопроса –
около 7 млн. рублей, что для об�
ластного бюджета немного. На�
конец�то получено положитель�
ное заключение правового уп�
равления администрации обла�
сти. Будем надеяться, что теперь
депутаты поддержат этот зако�
нопроект.

Уже в третий раз мы будем
инициировать вопрос об уста�

новлении социальных льгот для
педагогов, которые проживают
в рабочих поселках или райцен�
трах, а работают  в сельских шко�
лах (всего таких педагогов –
564). Цена вопроса для бюдже�
та не велика, но в данном слу�
чае областная администрация

дала отрицательное заключе�
ние, мотивируя тем, что нет воз�
можности точно посчитать рас�
ходы.

Каждый день на обществен�
ном транспорте за свой счет пе�
дагоги отправляются в село, что�
бы обеспечить обучение сель�
ских детишек. Это очень важная
социальная проблема. Я насто�
ял, чтобы этот вопрос был вклю�
чен в повестку дня заседания
Думы. Меня обнадеживает, что
в прошлый раз для того, чтобы
решить положительно этот воп�
рос, не хватило всего двух голо�
сов.

Комитет по культуре и обра�
зованию разрабатывает поло�
жение о создании движения
«Русский лад», которое займёт�
ся созданием действенных про�
грамм по воспитанию нашего
населения в духе патриотизма.
Важно от слов перейти к делу и
начать профессионально, умно,
тонко создавать такие проекты,
которые бы вызывали интерес.
Для этого потребуются профес�
сионалы. Воронежский госуни�
верситет предлагает сегодня со�
здать объединение молодых про�
фессоров�философов, которые
будут генерировать идеи имен�
но духовной, философской на�
правленности. Мы пытаемся
сейчас создать обширное содру�
жество для того, чтобы объеди�
ненными усилиями найти пути к

умам и душам наших соотече�
ственников и в итоге – гордить�
ся культурой своего города.

Андрей ЗОТКИН также на�
звал основные проблемы, в ре�
шении которых он участвует:

– К сожалению, нет никаких
сдвигов в исполнении федераль�

ного и областного законов по
ограничению игорной деятель�
ности. Воронежская область –
единственный регион в Черно�
земье, где вопрос с игорным
бизнесом не решен. Будем пы�
таться сдвинуться с мертвой точ�
ки, вплоть до обращения воро�
нежского парламента к руково�
дителям федеральных структур
в Москве, Президенту РФ по по�
воду бездействия фискальных
органов по исполнению феде�
рального закона.

Вторая насущная проблема,
которую мы обсуждаем на засе�
даниях комитетов, связана с раз�
витием перерабатывающей про�
мышленности и малого бизнеса.
В нашей области возникли тор�
говые сети, которые «пожирают»
мелкие магазины и предприя�
тия.

В крупных сетях воронежская
молочная продукция представ�
лена в объеме 30%, а по всем
остальным наименованиям
наши производители занимают
лишь 3�5% объема продаж. Про�
дукция воронежских мясокомби�
натов представлена слабо. Не�
которые заводы из�за этого ока�
зываются на грани закрытия,
как, например, Аннинский мясо�
перерабатывающий комбинат.

В Белгороде, Липецке, Там�
бове вопрос поддержки местных
производителей решается чет�
ко, на то есть политическая воля.

Нам тоже надо защищать своих
производителей. Национальный
проект, на мой взгляд, сводится
к получению субсидий. А куда
производителю девать выра�
щенную продукцию? Зачем ему
такой национальный проект, ко�
торый не решает вопрос сбыта?

На заседании комитета по
предпринимательству, где были
и представители комитета по
аграрной политике и земельным
вопросам, мы приняли совмест�
ное решение о проведении пар�
ламентских слушаний о пробле�
мах местных товаропроизводи�
телей и квотировании их продук�
ции на прилавках наших мага�
зинов.

По мнению Виктора ПАЦЕ4
ВА, самые беззащитные и ни�
щие люди – работники сельско�
го хозяйства.

– В области 70% хозяйств
развалились или еле сводят кон�
цы с концами, – сказал он. – В
целом, люди стали работать луч�
ше, возросла продуктивность
животноводства, увеличилась
урожайность сахарной свеклы.
Однако от безысходности смерт�
ность на селе выше, чем в горо�
де. Лучшие механизаторы уез�
жают в Московскую область на
заработки. Село гибнет на гла�
зах.

Игорь МАКАРОВ сообщил,
что после недавнего обсуждения
на заседании комитета по труду
и социальной защите населения
вопроса о льготах для соци�
альных работников он пришел к
выводу, что перечень льготных
категорий надо расширить,
включив в него организаторов
работы с молодежью в сельской
местности. Он планирует также
заниматься решением вопроса
о квотировании рабочих мест для
молодежи.

Андрей РОГАТНЕВ расска�
зал о том, что работа членов
фракции в комитете по собствен�
ности и приватизации приносит
свои плоды:

– На недавнем заседании
комитета члены нашей фракции
высказали предложение о со�
здании мощного ГУПа, который
будет заниматься социальной
политикой, создавать магази�
ны, где будет продаваться про�
дукция исключительно местных
товаропроизводителей. Поче�
му�то администрация области
отреагировала на это без энту�
зиазма.

Он отметил, что работа фрак�
ции в летние месяцы была дос�
таточно плодотворной. За это
время состоялось более 150
встреч с избирателями в райо�
нах области. Проблемы, выска�
занные избирателями, задали
депутатам облдумы новый век�
тор для приложения сил.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

САМАЯ ГЛАВНАЯ
власть в стране

Местный уровень власти – это
самый короткий и прямой путь к ре�
шению насущных, жизненно важ�
ных для граждан проблем. Феде�
ральный закон от 3.10.2003 года
№ 131�ФЗ «Об общих принципах
организации местного самоуп4
равления в Российской Федера4
ции» призван обеспечить эффек�
тивное решение этих проблем.

В каждом муниципальном обра�
зовании, будь то миллионный город
или небольшое сельское поселение,
должны самостоятельно и под свою
ответственность решаться вопросы
местного значения.

Сегодня местная власть особен�
но нуждается в квалифицирован�
ных кадрах, способных эффективно управлять
муниципальной собственностью, финансами, му�
ниципальными предприятиями и учреждениями,
разрабатывать и реализовывать программы со�
циально�экономического развития муниципаль�
ных образований, привлекать к этой работе на�
селение и общественные объединения.

Первый год реализации реформы местного
самоуправления показал, что сегодня, к сожале�
нию, не все работники органов местного самоуп�
равления готовы в новых условиях эффективно
выполнять свои обязанности. Одной из причин
является незнание ими действующего законо4
дательства.

Об этом неоднократно мы говорили на засе�
дании Совета представительных органов мест�
ного самоуправления при Воронежской област�
ной Думе, семинарах�совещаниях.

Очередной сборник нормативных правовых
актов, подготовленный работниками аппарата
Воронежской областной Думы, призван стать сво�

В Воронеже вышла в свет книга «Местное самоуправление в Российской Федерации: Сбор4
ник нормативных правовых актов /Сост. Ю.В. Агибалов, С.Н. Хорунжий, В.Ю. Агибалов /Под
общ. ред. Ю.В. Агибалова. – Воронежская областная типография – издательство им. Е.А.
Болховитинова, 2007, тираж 500 экз., 762 с.).
Издание рекомендуется для использования депутатам Воронежской областной Думы и
представительных органов местного самоуправления, выборным должностным лицам
местного самоуправления, государственным и муниципальным служащим Воронежской
области, работникам государственных и муниципальных учреждений, преподавателям и
студентам высших учебных заведений.
Ниже мы публикуем предисловие к данному изданию, которое написал председатель обла4
стной Думы, руководитель фракции «Единая Россия» В.И. КЛЮЧНИКОВ.

еобразным компасом в современ�
ном необъятном море федерально�
го и регионального законодатель�
ства.

В основу этого сборника положен
Федеральный закон от 3.10.2003 г.
№ 131�ФЗ «Об общих принципах
организации местного самоуп4
равления в Российской Федера4
ции».

Каждая глава закона сопровож�
дается текстами или извлечениями
из текстов федеральных законов и
законов Воронежской области, дру�
гих нормативных правовых актов
Российской Федерации, субъектов
Федерации и органов местного са�
моуправления. Большое место за�

нимает судебная практика, связанная с приме�
нением законодательства о местном самоуправ�
лении в Российской Федерации.

Сборник содержит подробный перечень феде�
ральных законов и законов Воронежской облас�
ти, регулирующих вопросы местного значения и
порядок наделения органов местного самоуправ�
ления отдельными государственными полномо�
чиями, формирования экономической основы ме�
стного самоуправления и ответственности орга�
нов и должностных лиц местного самоуправле�
ния.

Авторский коллектив выражает надежду, что
предложенный сборник правовых актов станет
настольной книгой глав муниципальных образо�
ваний, депутатов представительных органов ме�
стного самоуправления, работников местных ад�
министраций, а также будет полезен всем тем,
кого интересует проблема реформирования и ста�
новления местного самоуправления в Российс�
кой Федерации.

НАБОЛЕЛО
Формирование местных бюдже�

тов идет в соответствии с суще�
ствующим законодательством. По
моему мнению, слабость законов
в том, что они не обеспечивают в
полном объеме те потребности
поселений, которые необходимы
для исполнения своих полномочий
по 131�му Федеральному закону.
Необходимо расширять источники
доходов или увеличивать процент�
ное отчисление средств из уже су�
ществующих источников (аренда
земли, подоходный налог и т.д.),
тогда не надо будет ждать дотаций из района или
области. Это будет дисциплинировать админист�
рации поселений по изысканию в полном объеме
установленных налогов. Расход должен быть по
доходам, каждая администрация будет ориенти�
роваться на средства, тратить их разумно и раци�
онально, а не надеяться на то, что вышестоящая
власть будет все время выручать. Саму процедуру
распределения дотаций необходимо рассчитывать
на численность населения муниципальных обра�
зований. Это будет справедливо. В настоящее вре�
мя разница в бюджете на 1 человека (свои доходы
+ дотация) по поселениям очень значительная –
до 500 рублей.

С другой стороны, необходимо принять более
жесткие законодательные меры по отношению к
тем юридическим и физическим лицам, которые
уклоняются от уплаты налогов в полном объеме
или вообще отказываются их платить, находя про�
белы в существующем законодательстве. Отдель�
ные лица для осуществления той или иной деятель�
ности берут в аренду землю, вносят плату за ука�
занный в договоре период, а потом отказываются
перезаключать договоры, не прекращая свою
предпринимательскую деятельность.

Администрации не могут повлиять на этот про�
цесс из�за отсутствия соответствующего законо�
дательства, административные  и контролирую�
щие органы отказывают в помощи из�за того, что
это – конфликты двух хозяйствующих субъектов.
Суды не принимают дела к рассмотрению, так как
отсутствуют договорные обязательства. Налого�
вые органы мотивируют свой отказ тем, что это –
дело местных органов власти. В итоге – отдельные
предприниматели не платят налогов, имеют боль�
шую задолженность перед бюджетом и не думают
ее гасить.

Подобные вещи происходят и с недвижимос�
тью многих физических лиц, которые строят дома,
подводят воду, газ, электричество, но в эксплуата�
цию строения не вводят, хотя живут в этих домах
годами, не платя налогов, благодаря изъяну в за�
конодательстве.

В городах к таким задолжникам обычно прихо�
дят судебные приставы, но в маленьких поселени�
ях до служителей закона – далеко.

Существует проблема определения земельных
участков по видам их использования. До принятия
постановления администрацией Воронежской
области от 28.12.2005 г. №1224 «Об утверждении
результатов государственной кадастровой оцен�
ки земель поселений Воронежской области» зе�
мельные участки, находящиеся в пользовании или
собственности предприятий и организаций, счи�
тались как земли несельскохозяйственного на�
значения. Нынешнее законодательство опреде�
лило виды использования земель. Но доброволь�
но практически никто из руководителей предпри�
ятий и организаций не изъявил желание пере�
оформить свои участки согласно закону. Поселе�
ния теряют значительные налоговые отчисления.

Глава Хохольского городского поселения Виктор БОРЩЕВСКИЙ – о проблемах реализации
Федерального закона от 3.10.2003 года № 1314ФЗ «Об общих принципах организации
местного самоуправления в Российской Федерации» и путях их решения.

Не совсем правильно, вернее,
не совсем законно, проходит пере�
дача полномочий по муниципаль�
ному имуществу. Статьи 14 и 15 ФЗ
№131 определяют полномочия по�
селений и районов, но некоторые
пункты � идентичны, что вносит пу�
таницу в их реализацию. Это отно�
сится, в частности, к вопросам орга�
низации мер противопожарной бе�
зопасности, культуре, библиотечно�
му обслуживанию, благоустройству
и т.д. Для того, чтобы работа этих
направлений была действительно
цивилизованной и эффективной,
необходимо привести все в соот�
ветствие с законодательством.

К вопросам самообложения жителей, увеличе�
ния местных налогов и сборов, необходимо подхо�
дить очень осторожно. Обстановка на местах слож�
ная, значительная часть населения нищает. Растут
коммунальные платежи, количество безработных
(особенно молодых). Надо всемерно развивать
производство, создавать рабочие места. Пока у
населения к национальным проектам отношение
сдержанное, особенно это касается фермерства и
подворий. Поголовье скота (особенно крупного)
по�прежнему сокращается. Но, с другой стороны,
многие люди уже осознали свою причастность к
происходящим переменам, стали зарабатывать
деньги честным путем.

Также необходимо поднять статус главы посе�
ления. Статья в газете «Коммуна» от 29 марта
2007 года «Не стреляйте сельских генералов»
объективно отразила то положение, в котором
находятся главы администраций сельских и го�
родских поселений. Но отразила только малую
часть той действительности, в которой они оказа�
лись в связи со вступлением в действие 131�го
Закона. На сельские и городские администрации
«повесили» все «грехи» и огрехи власти за после�
дние 15�20 лет. Особенно это заметно в комму�
нальной службе, где ничего не подкреплено фи�
нансовыми средствами. Задача усложнилась тем,
что многие предприятия и организации, имевшие
на своем балансе коммунальные сети в период
так называемой перестройки, обанкротились, и
все это устаревшее, изношенное имущество пе�
решло в наше ведение. А для ремонта и восста�
новления требуются значительные средства. Все
это легло непосильным бременем на админист�
рации поселений.

Раньше все структурные подразделения влас�
ти, расположенные в районе, были подчинены ру�
ководителю района, и он корректировал их дей�
ствия. В настоящее время произошло резкое раз�
граничение функций властных структур и поселе�
ний, но не по мере ответственности, а по рангу, т.е.
кто выше, тот и прав. Сейчас практически боль�
шинство административных структур стали «само�
стоятельными» подразделениями федеральных и
областных органов власти (ОВД, пожарные, Рос�
стат, Пенсионный фонд, БТИ, казначейство и т.д.) И
все свои «претензии» они вымещают на админис�
трациях поселений, точнее – на главах. Ежеднев�
но от них поступают устные и письменные «указа�
ния», что делать, как делать и к какому сроку, хотя
многие вопросы не входят в нашу компетенцию по
131�му ФЗ. Помимо этого, отдельные из них при�
меняют методику угроз и штрафных санкций. Гла�
ва поселения, не защищенный законодательством,
фактически в ситуации мальчика для битья.

Все вышеперечисленное наряду с другими фак�
торами существенно снижает эффективность ра�
боты местных администраций, не дает возможно�
сти главам сконцентрировать свое внимание на
решении повседневных проблем поселения. Пер�
спективы у нас есть, перемены к лучшему видны.
Для успеха дела нужны стабильность власти и бо�
лее активная позиция населения.

Будет в школе тепло
Система отопления в сред4

ней общеобразовательной шко4
ле села Орлово Новоусманско4
го района давно нуждалась в ка4
питальном ремонте. Недавно
эта проблема была решена с по4
мощью председателя комитета
областной Думы по законода4
тельству, безопасности и пра4
вам человека Александра ПО4
НОМАРЁВА (фракция «Единая
Россия»).

– Непорядок, если школьники
и их учителя мёрзнут в классах, –
решил Александр Иванович, узнав
об этой беде орловской школы.

Средств, перечисленных по
инициативе депутата, вполне хва�
тило, чтобы отопительные сети
привести в порядок.

Теперь детям и педагогам зим�
ние холода не страшны – благода�
ря помощи депутата в школе будет
тепло.

Если театр начинается с вешал�
ки, то музей  � с его территории.
Благодаря финансовой поддерж�
ке Александра Ивановича  приве�
дена в порядок  территория Ново�
усманского краеведческого музея.

Не оставил  Александр Понома�
рёв без поддержки учреждения
культуры и образования своего из�
бирательного округа в Каширском
районе. На книжных полках сельс�
ких  библиотек появится новая ху�
дожественная, справочная литера�
тура, периодические издания.

Пять каширских школ – Коло�
менская, Ильичёвская, Леворос�
сошанская, Данковская и Совхоз�
ная – к началу нового учебного
года сумели произвести ремонт
зданий, приобрести спортивный
инвентарь для занятий на уроках
физкультуры.  Средства на эти цели
перечислил депутат областной
Думы А.Пономарёв.

Помощь детям
В период парламентских ка4

никул заместитель председате4
ля комитета областной Думы по
топливно4энергетическому ком4
плексу Вячеслав ПТИЦЫН
(фракция «Единая Россия») ак4
тивно работал в своем избира4
тельном округе. Основным на4
правлением деятельности депу4
тата летом стала помощь детям.

Финансовую поддержку от де�
путата получили многие школы,
гимназия, детские сады, а также
детские оздоровительные лагеря
в Рамонском и Эртильском райо�
нах.

Кроме того, Вячеслав Анатоль�
евич помог материально много�
детным семьям, которые испыты�
вали серьезные трудности, соби�
рая своих ребят в школу.

В КОМИТЕТАХ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ

Инвестиции придут в село
Первым вопросом стало вне�

сение изменений в «Програм4
му экономического и социаль4
ного развития Воронежской
области на 200242007 годы».
Смысл изменений заключается
в увеличении числа инвестици�
онных проектов, включенных в
документ.

Областная администрация
предложила дополнить програм�
му восемью проектами. Так, в
Нижнедевицком, Терновском,
Россошанском и Лискинском
районах с помощью области
будут реконструированы суще�
ствующие животноводческие
комплексы и построены новые.

Одно из хозяйств Новоусман4
ского района уже участвовало в
областной программе и полно�
стью окупило стоимость своего
проекта. Однако расширяющее�
ся производство потребовало

На прошедшей неделе состоялось очередное заседание ко4
митета областной Думы по аграрной политике и земельным
вопросам (председатель – Николай ГАПОНЕНКО, фракция
«Единая Россия»).

строительства нового овощехра�
нилища. Поэтому руководство хо�
зяйства вновь обратилось за по�
мощью к областной программе.

Кроме того, областную под�
держку получат воронежский
пивоваренный завод, расши�
ряющий производство, и сельс�
кохозяйственное предприятие
Верхнехавского района, стро�
ящее новый элеватор.

Члены комитета поддержали
изменения и рекомендовали на
заседании областной Думы при�
нять программу в новой редак�
ции. Но в ходе обсуждения соци�
ально�экономической програм�
мы возник вопрос и о другой, не
менее важной для сельхозпро�
изводителя – аграрной:

– В Законе «О развитии сель4
ского хозяйства на террито4
рии Воронежской области»
четко прописано: областная ад�

министрация должна предста�
вить в областную Думу програм�
му развития сельскохозяйствен�
ного производства на террито�
рии области на 2008 год в срок
до 1 октября текущего года. До
первого октября осталось не�
многим больше недели. Возни�
кает вопрос: где программа?!
Почему нарушается областной
закон? – возмутился замести4
тель председателя комитета
Николай АВЕРИН.

В ходе заседания комитета
никто из представителей адми�
нистрации области так и не смог
пояснить, на какой стадии оста�
новилась разработка этого край�
не важного для нашей аграрной
области документа. Проект про�
граммы удалось найти уже пос�
ле заседания, однако рассмот�
реть его на сентябрьском засе�
дании областной Думы, возмож�
но, не удастся – он еще недоста�
точно проработан.

Также долго депутаты обсуж�
дали вопрос о законодательной
инициативе в Государственную

Думу, предложенной областной
администрацией. Она касалась
права на распоряжение земель�
ными участками, находящимися
в федеральной собственности.

Консультант правового уп�
равления администрации обла�
сти Владислав ПИГУНОВ наста�
ивал на том, что это предложе�
ние возникло только потому, что
в стремительно растущем Воро�
неже просто не осталось свобод�
ных участков, на которых могло
бы возводиться жилье в рамках
национального проекта. Однако
не все члены комитета с ним со�
гласились:

– Во�первых, этот документ
поступил в Думу с нарушением
регламента, – отметил член ко�
митета Андрей ЗОТКИН. – Во�
вторых, он направлен не только
на реализацию нацпроекта. В
соответствии с этим документом
областные власти на вполне за�
конных основаниях смогут ото�
брать земли у сельскохозяй�
ственной академии или у Рамон�
ского НИИСС.

В заседании приняли участие
председатели комитетов по за�
конодательству, безопасности и
правам человека Александр
ПОНОМАРЁВ (фракция «Еди4
ная Россия») и по местному са�
моуправлению, связям с обще�

И снова – об игорном бизнесе
На заседании комитета областной Думы по предпринима4
тельству (председатель – Сергей ЖУКОВ, фракция «Единая
Россия») рассматривались вопросы, затрагивающие раз4
ные сферы бизнеса.

ственностью и средствам мас�
совой информации Ирина
ТРАНЬКОВА (фракция «Единая
Россия»), а также члены коми�
тета по аграрной политике и зе�
мельным вопросам.

Неудивительно, что первым

рассматривался вопрос об ис�
полнении федерального и обла�
стного законодательства в сфе�
ре игорного бизнеса. Эта тема
не нова для депутатов област�
ной Думы. Да и доклады пред�
ставителей силовых ведомств и
других контролирующих органов
мало изменились с момента пер�
вого заседания, посвященного
этим проблемам.

Суть дискуссии в ходе заседа�
ния комитета свелась к тому, что
убрать автоматы и игровые залы
с улиц Воронежа, действуя в ус�
тановленных законом рамках,
практически невозможно.  Алек4
сандр ПОНОМАРЁВ внес пред�
ложение направить от имени
областной Думы письменное об�
ращение в федеральные струк�
туры:

– Но рассказывать в обра�
щении нужно не просто о ситуа�
ции, сложившейся в сфере во�
ронежского игорного бизнеса, –
отметил Александр Иванович. –
Необходимо четко указать, кто
из чиновников лично виноват в
том, что, по сути, незаконно уста�
новленные игровые автоматы

все еще размещаются на улицах
города.

После оживленного диалога
о возможности демонтажа «ро�
машек» и игровых залов депута�
ты пришли к общему решению:
во�первых, подготовить обраще�
ние областной Думы к министру
внутренних дел РФ, а во�вторых,
на следующем заседании Думы
в рамках традиционного «Часа
исполнительной власти» зас�
лушать мнение представителя
обладминистрации по вопросу
игорного бизнеса.

Также в ходе заседания депу�
таты обсуждали проблемы, ко�
торые возникают у воронежских
товаропроизводителей при реа�
лизации продукции в торговых
точках. Ни для кого не секрет, что
многие общероссийские торго�
вые сети с крайней неохотой идут
на сотрудничество с местными
производителями.

После обсуждения решено
было вынести этот вопрос на
парламентские слушания по
сельскохозяйственной темати�
ке, которые пройдут этой осе�
нью.

В СВОЁМ ОКРУГЕ

Рубрику ведет председатель комитета по местному самоуправлению, связям
с общественностью и СМИ Ирина ТРАНЬКОВА (фракция «Единая Россия»)
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«КОММУНА»  
ВАШ КОНСУЛЬТАНТ

Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 551474

Но разве это спра-
ведливо? Разве чело-
век, трудившийся всю 
свою жизнь, тем более 
воевавший за Родину, 
не достоин того, чтобы 
выбирать еду в магазине 
и лекарства в аптеке не 
по принципу доступной 
(читать минимальной) 
цены, а по принципу луч-
шего качества? Разве 
насыщенная событиями 
и упорным трудом жизнь 
не достойна благополучной и 
сытой старости?

Конечно, в последнее вре-
мя государство пытается ре-
шать проблемы пожилых лю-
дей – пенсии индексируются, 
пенсионная реформа совер-
шенствуется… Только этого, к 
сожалению, мало. Пожилой че-
ловек уже не хочет ждать, когда 
же, наконец, пенсия достигнет 
не унизительного “прожиточ-
ного минимума”, а достойного 
уровня, чтобы можно было не 
доживать, а жить!

К сожалению, разрешать 
свои трудности одинокие пожи-
лые люди вынуждены самосто-
ятельно, в одиночку.

Но бывает, к счастью, и 
по-другому. Вот какую исто-
рию рассказала мне недавно 
Клавдия Семеновна, прожи-
вающая в Воронеже на улице 
9 Января:

- Три года назад после смерти 
мужа я осталась совсем одна. 
Раньше мы хоть 
на дачу ездили, 
и отдыхали, и 
урожаем себя 
обеспечивали. У 
одной меня сил 
уже не хватало. 
Да и с деньгами 
стало совсем 
туго. Пришлось 
участок продать. 
Год жила более-
менее нормаль-
но на эти деньги. 
Но потом они за-
кончились. 

Ко мне при-
ходили молодые 
люди, предлагали продать мою 
квартиру и купить поменьше. Та-
кие картины расписали, как мне 
хорошо будет! Но я отказалась – 
уже столько лет здесь прожила. К 
другому месту уже и не привыкну. 
Да и страшно все это – продавать, 
покупать… столько ужасов всяких 
по телевизору насмотрелась!

Точно решила – никуда отсю-
да не съеду. Думала уже кварти-
рантов пускать.

И тут вспомнила, как еще 
с мужем говорили по поводу 
ренты. Он все рассказывал, что 
это было бы выгодно нам, что 
придумано специально для нас, 
пенсионеров.

Оказывается, за право на-
следования квартиры можно 
получать хорошее содержание, 
как вторую пенсию!

Я слышала, что и у нас в го-
роде есть организация, которая 
этим занимается. Позвонила. 
Оказалось, мне еще и крупная 
выплата сразу полагается!

Конечно, я не сразу реши-
лась. Думала, советовалась. 
Очень понравилось, что на меня 
никто не давил, не уговаривал, 
как те молодые люди, что тогда 
квартиру поменять обещали. 
Как же я себя хвалю, что на ту 
авантюру не поддалась! Я уже 
ученая, на красивые слова не 
пойду. Даже в юридическую 
консультацию сходила. Мне 
там сказали, что в законе все 
четко прописано. И права мои 
защищаются. Только, конечно, 
посоветовали через организа-
цию серьезную такой договор 
заключать, чтобы все по закону 
получилось.

И я опять позвонила в этот 
Фонд социальной защиты пен-
сионеров. Они уже давно на 
слуху. Вроде больше у нас никто 
так долго рентой в городе и не 
занимается.

Пока доку-
м е н т ы  с о б и -
рали, мне все 
о б ъ я с н и л и 
п о д р о б н о .  И 
что квартиру 
за меня теперь 
рентоплатель-
щик оплачивать 
будет – и свет, и 
телефон, и про 
платежи каждый 
месяц, и про то, 
что всегда по 
любому вопро-
су могу в Фонд 
позвонить.

Консультант, 
которая со мной работала, Гали-
на Степановна, женщина знаю-
щая, тактичная. Даже уже после 
заключения договора  звонит 
иногда, интересуется, все ли у 
меня в порядке, нет ли жалоб.

Семья, с которой договор 
заключили, мне понравилась. 
Молодые, с двумя детками. У 
меня в прошлом месяце день 
рождения был. Приехали все 
вместе, поздравляли. А Дашень-
ка даже картинку нарисовала. 
Всех изобразила, даже меня. 
И подписала – “бабушке”! Рас-
трогала до слез. Замечательно 
отпраздновали.

Действительно, за Клавдию 
Семеновну можно теперь толь-
ко порадоваться.

Юлия МЯСОЕДОВА.

Словно вторая 

ПЕНСИЯ
Принято считать, что после выхода на пенсию пожилой 
человек оказывается выброшенным на обочину жизни. 
От него уже мало что зависит, нищенской пенсии редко 
хватает на что-то большее, чем оплата коммунальных 
услуг и покупка минимального продуктового набора.

НАША СПРАВКА
По договору пожизнен-

ной ренты пожилой человек, 
согласно Закону, передает 
право собственности на свое 
жилье, но остается прожи-
вать, и быть прописанным 
в нем. Получает при этом 
крупную денежную выплату 
при заключении договора, 
ежемесячное пожизненное 
денежное содержание и за 
него полностью оплачиваются 
коммунальные услуги, вклю-
чая свет и телефон.

НАША СПРАВКА
Фонд социальной защиты пенсионеров

Воронеж, ул.Республиканская, дом 5, 2-й этаж,
Телефон 64-50-05

СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА

Отвечают специалисты Главного управления труда и 
социального развития Воронежской области

ЧЕМ ПОДТВЕРДИТЬ НАГРАДУ?
Двадцать лет назад я был награжден медалью «За трудовое 
отличие». Сама медаль сохранилась, а вот удостоверение 
к ней, к сожалению, потерялось. Теперь в результате этой 
потери я не могу получить звание ветерана труда. Чем 
можно подтвердить факт моего награждения медалью?

Подтверждением выдачи удостоверений к орденам, ме-
далям и почетным званиям в случае их утраты могут служить 
дубликаты документов к государственным наградам, которые 
выдаются награжденным службой государственных наград 
Президента Российской Федерации. Для получения дубликата 
надо написать заявление и приложить к нему ходатайство ор-
гана местного самоуправления района или города, в котором 
проживает награжденный.

Кроме того, принимаются во внимание архивные справки. В 
случае невозможности получения таких справок, факт награж-
дения может быть подтвержден в судебном порядке на основе 
соответствующих записей в трудовой книжке, подтвержденных 
справками отделов кадров тех предприятий, организаций и 
учреждений, в период работы на которых были сделаны записи 
о награждениях. В этом случае основанием для присвоения 
звания «Ветеран труда» будет судебное решение, подтвержда-
ющее факт награждения.

ПЛАТА ЗА ОБСЛУЖИВАНИЕ
Как известно, за обслуживание престарелых и инвалидов, 
находящихся в стационарных учреждениях, берется плата 
в размере, не превышающем 75 процентов от получаемых 
ими пенсий. Некоторые из обитателей домов для престаре-
лых получают две пенсии. Значит ли это, что они должны 
платить  проценты с обеих пенсий? 

Плата за стационарное обслуживание граждан пожилого 
возраста и инвалидов, которая включает в себя затраты на 
содержание предоставляемых  жилых помещений, на приобре-
тение продуктов питания, мягкого инвентаря, производится на 
основании договора о стационарном обслуживании, заключен-
ного между гражданами и стационарными учреждениями.   Что 
касается получателей двух пенсий, то плата за стационарное 
обслуживание  взимается только с одной (трудовой) пенсии.

Фонд социальной защиты пенсионеров  
поздравляет всех воронежцев старших поколений с праздником -  

Днем пожилых людей.
Крепкого здоровья, бодрости духа, доброты и внимания  

со стороны окружающих, неувядаемого долголетия!

Церемония открытия спортплощадки стала 
настоящим праздником, на котором собрались 
местные жители, гости из окрестных сел и районов 
нашей Воронежской области, из соседних - Ростов-
ской и Волгоградской. Веселил песнями ансамбль 
«Славяночка» из Кантемировки. А когда музыка 
стихла, раздались аплодисменты. Так встречали 
олимпийский факел. Его в сопровождении мотоцик-
листов-знаменосцев доставили старшеклассники 
местной школы - призеры районных и областных 
олимпиад. Огонь вспыхнул в чаше над стадионом 
под залпы салюта - фейерверка. Взлетели ввысь 
цветные шары.

– Признательны газовикам, генеральному дирек-
тору «Волгоградтрансгаза» Гасану Набиеву, – сказал 
на торжественной церемонии глава Кантемировс-
кого района Иван Алейник. – Площадка стоит пол-
тора миллиона рублей. На первый взгляд, кому-то 
покажется: дорогое удовольствие. Но оно в разы 
окупится здоровьем наших детей.

– В зоне социальной ответственности нашего 
коллектива в сельских районах  появятся пять 
подобных многофункциональных спортплощадок, – 
рассказал заместитель генерального директора 
«Волгоградтрансгаза» Игорь Брызгалин. – Первая 
уже есть – Писаревская. На очереди –новоселья в 
волгоградских райцентрах Палласовка и Ольховка, 
в станице Усть-Бузулукской, на хуторе Бубновском. 
А в ростовском хуторе Калининский создается 
спортивно-культурный центр.

Всего в рамках программы «Газпром – детям» будет 
построено и реконструировано 516 спортивных объ-
ектов в 230 населенных пунктах страны. На эти цели 
в 2007-2008 годах «Газпром» выделяет более пяти 

миллиардов рублей. «За счет инвестиций «Газпрома» 
удастся создать новую социальную спортивную среду 
для того, чтобы тысячи и тысячи девчонок и мальчи-
шек могли заниматься спортом», – говорит первый 
вице-премьер Правительства России, председатель 
совета директоров «Газпрома» Дмитрий Медведев, 
который лично курирует реализацию этого важнейше-
го социального проекта газовой компании. – Задача 
программы «Газпром – детям» – не обязательно 
воспитать профессиональных спортсменов, а просто 
вырастить здоровое поколение, развить творческий 
и духовный потенциал подростков».

– Мы еще до открытия попросились поиграть здесь 
с мячом, –  говорит Валя Данилушкина, одна из самых 
спортивных учениц сельской школы. – Очень понра-
вилось: мягко, как будто по траве бегаешь. А если  
вдруг упадешь – не больно: ни синяка, ни шишки.  

Учительница физкультуры Людмила Котова объ-
яснила, чем хороша новая спортивная площадка:

– Напольное покрытие упругое, с высоким 
запасом прочности. Лет на пятнадцать хватит. 
Прошел дождь или расчистили снег, сразу можно 
заниматься. Ни грязи, ни луж. Площадка хоть и 
открытая, но заниматься спортом на ней можно 
круглый год. 

Разметка поля четкая. Удобная расстановка 
спортивного оборудования. Вот щиты, кольца с 
сетками – играй в баскетбол. В считанные минуты 
натянули другую сетку, и площадка превратилась 
в волейбольную. А если надо в мини-футбол сыг-
рать – пожалуйста.

Спорт в воронежском селе Писаревка любят 
все. Школьные команды – постоянные участники 
и победители районных и областных соревнований, 

даже всероссийских. Недавно из Нижнего Новго-
рода вернулись с наградой.

– Рады за вас, – сказал физрук из соседнего 
села Талы Игорь Городнянский. – Приглашайте 
нас на соревнования. Футболисты рвутся обновить 
ваше поле.

И вот, наконец, разрезана красная ленточка, и 
площадка приняла первых посетителей. Команда 
бойцов восточных единоборств из Кантемировки, 
чемпионы Воронежской области и призеры Кубка 
России под восхищенные возгласы зрителей вели 
показательные сражения. А дети стояли и заворо-
женно наблюдали за происходящим, мечтая, что в 
один прекрасный день и они смогут показать такие 
высокие результаты. Ведь «Газпром» помогает воп-
лотить их мечты в жизнь.

Петр ДМИТРИЕВ.

Газпром развивает детский спорт
С  МЕСТА  СОБЫТИЯ

В воронежском селе Писаревка Кантеми-
ровского района торжественно открыта 
новая спортивная площадка. Этот объект 
был построен в рамках общероссийской про-
граммы «Газпром – детям», которую компания 
«Газпром» реализует в 65 регионах страны. В 
этом социальном проекте также принимают 
участие 35 дочерних обществ и организаций 
«Газпрома», в том числе и «Волгоградтранс-
газ», на деньги которого была построена 
спортплощадка в селе Писаревка. 

 Дмитрий Медведев: «Дети – это наше будущее, 
в которое мы должны вкладывать как можно больше».

 У юных дзюдоистов – настоящий праздник.

«Белый Бим Черное ухо» 
появился на свет на пять лет 
раньше – одноименная по-
весть Г.Троепольского была 
опубликована в журнале «Наш 
современник» в 1972 году. Кино 
способствовало популярности 
Бима в нашей стране и за ру-
бежом. Ну, а в родном городе 
он сделался такой же достопри-
мечательностью Воронежа, как, 
скажем, Кольцовский сквер; 
недаром 5 сентября 1998 года 
на проспекте Революции был 
установлен ему памятник. Так 
как у Бима из нержавеющей 
стали нет постамента и, соот-
ветственно, пояснительной 
таблички, то многие его юные 
поклонники думают, что он ро-
дился в расположенном рядом 
театре «Шут». Нет, Бим – герой 
книги и фильма, хотя радует 
детвору и на подмостках куколь-
ного театра.

Станислав Ростоцкий дваж-
ды экранизировал произве-
дения нашего замечательного 
земляка. Для дебюта он выбрал 
только что опубликованные в 
«Новом мире» «Записки агроно-
ма» начинающего воронежского 
писателя Гавриила Троепольско-
го. Фильм назывался «Земля и 
люди», премьера его состоялась 
в самом начале 1956 года в 
кинотеатре «Спартак». Ростоц-
кий приезжал на нее вместе с 
популярным еще с довоенных 
времен актером Петром Алей-
никовым.

То был один из первых прав-
дивых фильмов о трудностях 
послевоенной деревни. Но успе-
хом у зрителей он не пользовал-
ся. Показанная в нем любовная 
история предстала скучной и 
вялой, а положенный в основу 
сюжета спор между агрономом 
Шуровым и председателем 
райисполкома о сроках посев-
ной мало кого волновал. Кри-
тики фильм хвалили, подробное 
погружение в агротехнику их не 
отпугнуло, они приветствовали 
обращение начинающего ре-
жиссера к литературному пер-
воисточнику со столь смелыми 
для того времени гражданскими 
мотивами.

…В середине пятидесятых 
в стране восстанавливалось 
движение, которое до войны 
возглавлялось ОДСК – Обще-
ством друзей советского кино. 
В марте 1957 года в Москве 
на организационном собра-
нии кинолюбителей выступал 
С.Ростоцкий. В перерыве подо-
шел к Станиславу Иосифовичу, 
сказал, что я из Воронежа 
и в знак благодарности хочу 
подарить первый сборник рас-
сказов Гавриила Николаевича 
Троепольского, который издан в 
моем оформлении. Дело в том, 
что в студенчестве я подраба-
тывал в областном книгоизда-
тельстве. (Отец был художником 
и научил меня пользоваться 
шрифтами). Разумеется, я был 
самоучка, тем не менее, в 1955 
году мне доверили оформление 
первой книги Троепольского. 
Дело было несложное: обложка, 
титульный лист, два заглавия 
разделов - «Записки агронома», 
«О простых людях». На облож-
ке поместил рисунок, смысл 
которого сводился к тому, что 
Троепольский распахнул для 
нас окно в природу. Когда меня 
в издательстве представили 
однажды Гавриилу Николаевичу, 

то он удивился, что художником 
книги взяли чуть ли не пацана, 
и сурово спросил: «А что это за 
сумку ты нарисовал? У меня 
такой никогда не было». Я скон-
фуженно ответил, что ходил с 
такой же на занятия и решил, 
что агроному с ней тоже будет 
удобно.

Станислав Ростоцкий поб-
лагодарил за подарок, сказал, 
что искренне рад, так как хра-
нит журнальные публикации, 

а книг Троепольского у него 
нет. Просил передать Гавриилу 
Николаевичу, что он мечтает 
еще раз поставить фильм по его 
произведению. И неожиданно 
добавил: «Книга будет моим та-
лисманом». Слова, сказанные, 
скорее всего, из вежливости, 
оказались вещими. Ростоцкий 
увлекся приключениями Бима, 
новая экранизация Троеполь-
ского стала звездным часом ре-
жиссера, принесла ему высшую 
награду того времени – Ленин-
скую премию. (Парадокс: автор 
книги о Биме удостоен в 1975 
году лишь Государственной 
премии СССР).

Трогательный двухсерийный 
фильм о судьбе собаки-горе-
мыки, теряющей любимого хо-
зяина, покорил миллионы и 
детей, и взрослых. Жаль, что 
просмотры кинопроизведений 
не включены в обязательную 
школьную программу. Кинопо-
весть «Белый Бим Черное ухо» 
учит тому, что отношение к «бра-
тьям меньшим», как рентгеном, 
высвечивает души, выявляя в 
одних подлость, в других – со-
страдание и благородство. 

 Уроки, которые Иван Ивано-
вич дает Биму, как это ни пара-
доксально, полезны не только 
щенку, но и всем нам. «Вот тут-то 
он и узнал впервые, что такое 
«больно» и что такое «нельзя». 

Хозяин трепанул Бима за ухо 
и несколько раз повторил: 
«Нельзя! Книги -  нельзя!». Так 
Бим узнал, что книги созданы 
не для того, чтобы их кусать и 
раздирать. Цивилизация тоже 
началась с ключевого слова 
«нельзя»,  выработала свод 
«табу».

Сегодня уроки киноповести 
особенно актуальны, ибо слово 
«нельзя» постепенно исчезает 
из лексикона многих и многих. 

Берется на вооружение новый 
свод правил, противоположных 
традиционной морали, которая 
диктовала не делать друго-
му такого, чего ты не хочешь, 
чтобы сделали тебе. Теперь 
рассуждают наоборот: всё, что 
полезно мне, что приумножает 
мою собственность, - то мож-
но. Наглядный пример тому 
– строительный беспредел в 
нашем родном городе. Самое 
печальное, что нет «хозяина» 
наподобие Ивана Ивановича, 
который «трепанул» бы за ухо 
нарушителя закона так, чтобы 
тому было впредь неповадно 
самовольничать.

Лейтмотивом и повести, и 
фильма является урок верности. 
Человек и собака абсолютно 
преданы друг другу, они и по-
мыслить не могут об измене. 
Последнее слово одного корня 
со словом «замена». Никто и 
никогда не способен Ивану Ива-
новичу заменить Бима, а тому 
– хозяина. Увы, в современной 
жизни все иначе: в фаворе огол-
телый индивидуализм. Человек 
легко находит замену любимой, 
другу, - да кому угодно. Меня-
ют даже страну проживания, 
которую принято именовать 
Родиной. Не та, так эта.

Верность в широком смыс-
ле слова нельзя объяснять 
обстоятельствами и она не 

может существовать от случая 
к случаю: она или есть, или ее 
нет, все остальное – суррогат. 
«Белый Бим Черное ухо» - гимн 
верности.

В «Биме» Ростоцкий вслед 
за бескомпромиссным Тро-
епольским дает понять, что 
средняя школа остается одной 
из наших «болевых точек». В 
фильме «Доживем до понедель-
ника» Вячеслав Тихонов сыграл 
идеального учителя, в «Биме» 
показана преподавательница, 
которую на пушечный выстрел 
нельзя подпускать к детям. 
Она задает классу сочинение 
на «свободную» тему: «Я люблю 
животных». Но чтобы ученики 
чего-нибудь не напутали, снаб-
дила их «планчиком-вопросни-
ком». Друг Бима Толик ответил 
на все 14 вопросов, в том числе 
и на самые абсурдные: «Почему  
корову доят, а лося не доят?» 
Толик резонно рассудил: «Лося 
пока не видел, они в городе не 
живут. Корову доят, чтобы было 
молоко в магазинах и чтобы 
выполнялся план. Лося не доят 
потому, что в магазинах не 
бывает лосиного молока и оно 
никому не нужно… А Бима я все 
равно найду…». Учительница 
в повести поставила Толику 
двойку («Он же из рамок вон 
выскочил! Он же черт-те о чем 
думает»), а в фильме пришла 
жаловаться родителям: «Он у 
вас дефективный».

У человека очень долог про-
цесс взросления. Но самое 
трудное, напоминает фильм, 
не физиологическое (оно идет 
автоматически), а становление 
личности. В Толике благодаря 
заботе о Биме личность проклю-
нулась, но горе-педагог и даже 
мать, которую великолепно 
сыграла Римма Мануковская из 
нашего драмтеатра, это третиру-
ют, обращаются с добрым маль-
чиком как с несмышленышем.

В год выхода фильма кри-
тика, приняв его в целом, об-
виняла в излишестве натура-
лизма и жестокости, будто бы 
истязающих нервы зрителя. 
Имели в виду сцены в собачь-
ем преемнике и на железной 
дороге, когда Бим попадает 
лапой в стрелку. Действительно, 
в повести эпизоды читаются без 
особого содрогания, на экране 
боли больше. Режиссер пола-
гал, что лишь такого рода шок 
способен пробить равнодушие 
обывателя. Ну а сегодня, когда 
на экране откровенная эска-
лация насилия, те эпизоды не 
режут глаз.

Автор фильма бережно от-
несся к литературному перво-
источнику. Тем не менее жалко 
тех, кто познакомился с Бимом 
лишь в кино и не читал повесть. 
При экранизации множество 
достоинств книги неизбежно 
утрачивается. Троепольский 
любил вести повествование 
с помощью монологов, в том 
числе и от имени собаки. (Бим 
так переживает, встретив в 
лесу брошенную хозяевами 
Лохматку, которая жалуется ему: 
«Я мышь съела. Я есть хочу»). 
Писатель продолжил традиции 
Антона Павловича Чехова, у 
которого на многое мы смотрим 
как бы глазами Каштанки. На 
экране внутренние монологи 
щенка, потом взрослого пса 
утрачены, равно как и прямые 
обращения к нам автора: «…Чи-
татель-друг! Не тот читатель, что 
мнит, будто без его клеймящих 
писем собаки поедят всех граж-
дан и гражданок, нет, не тот… Не 
обвиняй, дорогой, в смешении 
жанров, ибо сама жизнь – сме-
шение: добро и зло, счастье и 
несчастье, смех и горе, правда и 
ложь живут рядом, и так близко 
друг к другу, что иногда трудно 
отличить одно от другого».

Сталь ПЕНЗИН.

Бим 
живет
на экране

Исполнилось тридцать лет 
фильму «Белый Бим Черное 
ухо». На его премьеру, кото-
рая состоялась в кинотеатре 
«Пролетарий» 22 сентября 
1977 года, приезжали режис-
сер Станислав Ростоцкий, 
актеры Вячеслав Тихонов, 
Раиса Рязанова, Валенти-
на Владимирова, Алексей 
Чернов.

КИНОГИД
ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ  

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключения государственного 
контракта на оказание услуг по подготовке кадров с высшим медицинским образованием 
в 2007-2008 г., в рамках областной комплексной программы «Развитие здравоохранения 
Воронежской области на 2007-2008  годы и на период до 2010 года».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030,  г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Плотникова Екатерина Леонидовна.
3. Государственный заказчик: Главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 96-96-75.
Контактные лица: Корзун Надежда Николаевна, Ряскин Александр Иванович.
4. Предмет государственного контракта. Объём оказываемых услуг. Место оказания ус-
луг. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):

Предмет  
государственного  
контракта

Наименование  
факультета

Объем  
оказываемых услуг
(количество  
обучаемых, чел.)

М
ес

то
  

ок
аз

ан
ия

 ус
лу

г Начальная 
(максималь-
ная) цена  
контракта, 
руб.

Подготовка 
кадров  
с высшим  
медицинским  
образованием

Лечебный 173

Во
ро

не
жс

ка
я  

об
ла

ст
ь 10928830,00

Педиатрический 33

Стоматологический 24

Фармацевтический 14

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101  бесплатно на бумажном либо электронном носи-
теле со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения 
на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия 
конкурса, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих 
дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной 
почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием 
конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 29 октября 
2007г. в 14 часов 30 минут по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Мар-
кса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со 
дня вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со 
дня подписания протокола рассмотрения заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание услуг учреждениям и 
предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не 
установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  1 % от начальной (максимальной) 
цены контракта.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ  
В ИЗВЕЩЕНИЕ (ДОКУМЕНТАЦИЮ  
ОБ АУКЦИОНЕ) О ПРОВЕДЕНИИ  

ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА 
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (документацию об аукционе) 
является неотъемлемой частью извещения (документации об аукционе) о проведении 
открытого аукциона, опубликованного в официальном печатном издании «Коммуна» №144 
от 22.09.2007 г.,  размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru, и должно рассматриваться вместе 
с ним.
2. Наименование аукциона: открытый аукцион на право заключения государственных конт-
рактов на поставку дезинфицирующих средств в IV квартале 2007 года.
3. Торги проводит: уполномоченный орган
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
4. Пункт 4 Извещения о проведении аукциона, описанного выше, рассматривать в следую-
щей редакции:
«4. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество поставляемых 
товаров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).

№ 
лота

Наименование  
и характеристики товаров

Единица  
измерения Количество

Начальная 
(максимальная) цена 
контракта (цена лота), 
рублей.

9 Жидкое дезинфекционное 
средство «Новодез-форте» 

флакон  
1 литр 360 1 800 000

10
Жидкое дезинфекцион-
ное средство «Анавидин-
комплит» 

флакон  
1,2 литра 1200 924 000

5. П. 6, п. 7, п. 8, Информационной карты аукциона, разделы 1.3.2. и 1.4. документации об 
аукционе, часть 2 Проект государственного контракта  и часть 3 Техническая часть докумен-
тации об аукционе о проведении открытого аукциона, читать в новой редакции,  размещен-
ной на сайте www.gfu.vrn.ru

Реклама



6 Четверг, 27 сентября 2007  года www.kommuna.ru

М 1 2 3 4 5 6
П 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

Материалы со значком ® публикуются на правах
рекламы.ТЕЛЕФОНЫ ДОЧЕРНИХ ИЗДАНИЙ «КОММУНЫ»

«Воронежская неделя» ................. 51�24�88.
«Коммуна плюс» ........................... 55�14�74.
«Кольцовский сквер» .................... 53�29�47.

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
Для справок ...................................... 51�24�87.
ОТДЕЛЫ:
Общественно�политической
информации ..................................... 55�14�74.
Социальных проблем и права ........... 55�68�23.
Культуры, образования ..................... 53�29�47.
Экономики ........................................ 55�08�46.
Информации .................................... 53�32�10.

Адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4�а.
Факс 51�24�87, E�mail: mail@kommuna.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 3589. Время подписания номера
в печать: по графику � 19.00, фактически � в 19.00.

Тираж � 20765 (подписка � 19329) экз.

Цена 3 руб. 50 коп.

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ
телефон/факс: 39�00�88.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ООО «Редакция газеты «Коммуна»

Зам. главного редактора А. П. БАВЫКИН.

Дежурный по номеру Г. РОХМИН.

Газета зарегистрирована в Центрально�Черноземном
межрегиональном территориальном управлении

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.
Регистрационное свидетельство ПИ №6�0851.

Отпечатано в ОАО ИПФ «Воронеж»
(394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39).

Адресная рассылка: Москва, С.�Петербург, Рязань, Белгород,
Курск, Липецк, Орел, Тамбов, Ростов�на�Дону, Волгоград,
Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

Материалы, обозначенные знаком  R
публикуются на правах рекламы.

За содержание рекламы
ответственность несет рекламодатель.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Куплю 
ЯЧМЕНЬ

пивоваренный
тел. 8�960�691�70�33

Тел. 8 (47462) 41343, 41435.

Закупаем

ЗЕРНО
в хозяйствах и на элеваторах

ОБОРУДОВАНИЕ ДЛЯ МАГАЗИНОВ,
РЕСТОРАНОВ, КАФЕ

Тел.: (4732) 47�24�55, 25�31�55.

КОМПАНИЯ «ТОРГОВАЯ ВИТРИНА»

www.tvitrina.ru
Товар сертифицирован.

г.Воронеж, ул.Лизюкова, 78.
Тел. (4732) 42�52�94.

ООО «КАМАЗ�Юг»

А также
весь модельный ряд
а/м КАМАЗ в наличии
и под заказ.

ПРОДАЕМ А/М
КАМАЗ 6520�006

НОВЫЙ
Сертифицировано.

1. Наименование конкурса: выбор подрядчика для стро�
ительства объекта газоснабжения в рамках ОЦП «Газификация
Воронежской области на 2006�2009 годы».

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

Уполномоченный орган: главное финансовое управление
Воронежской области.

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55�46�90.
Ответственный: Нестеренко Валентина Николаевна.

Специализированная организация: государственное уч�
реждение «Финанс�групп».

Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: shatova_i@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55�64�52.
Ответственный: Шатова Ирина Борисовна.

3. Государственный заказчик: казенное предприятие
Воронежской области «Единая дирекция капитального строи�
тельства и газификации».

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 4.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 4.
Номер контактного телефона (4732) 72�77�40.
Ответственный: Леньшин Андрей Валентинович.

4. Предмет государственного контракта. Объём вы<
полняемых работ. Место выполнения работ. Началь<
ная (максимальная) цена контракта.

4.1. Предмет государственного контракта: Строитель�
ство объекта «Газификация с. Архангельское Хохольского рай�
она Воронежской области (II этап)» (сети газа среднего давле�
ния);

4.2. Объём выполняемых работ: в соответствии с техни�
ческой частью конкурсной документации;

4.3. Место выполнения работ: Хохольский район Воро�
нежской области;

4.4. Начальная (максимальная) цена контракта:
12 988 563 (Двенадцать миллионов девятьсот восемьдесят
восемь тысяч пятьсот шестьдесят три) руб.

Реестровый номер торгов 328

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
5. Срок, место и порядок представления конкурсной

документации.
Конкурсная документация представляется уполномоченным

органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80,
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со
дня опубликования или размещения на официальном сайте
настоящего извещения на основании письменного запроса
любого заинтересованного лица с указанием названия кон�
курса, реквизитов, телефона, факса, e�mail и контактного
лица, в течение двух рабочих дней после получения такого
запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная доку�
ментация: www.gfu.vrn.ru

В случае направления конкурсной документации по почте (в
том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурс�
ной документации.

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявка<
ми на участие в конкурсе.

Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет
производиться 29 октября 2007г. в 11 часов 00 минут по
московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Марк�
са, 80.

7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в
конкурсе.

Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не пре�
вышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заяв�
ками на участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла
Маркса, 80.

8. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не

превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас�
смотрения заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

9. Преимущества, предоставляемые осуществляю<
щим выполнение работ учреждениям и предприятиям
уголовно<исполнительной системы и (или) организа<
циям инвалидов: не установлены.

10. Размер обеспечения заявки на участие в конкур<
се: 1% от начальной (максимальной) цены контракта.

Администрация городского округа город Воронеж  с при�
скорбием  сообщает, что на 52�м году жизни после тяжелой
болезни  скончался председатель жилищно�коммунального
хозяйства департамента развития городского хозяйства

НЕВРЮЕВ
Михаил Васильевич.

Оборвалась жизнь замечательного человека и опытного
руководителя, всегда болеющего за дело, всегда готового
прийти на помощь людям, всегда доброжелательного в об�
щении.

Светлая память о Михаиле Васильевиче навсегда оста�
нется в сердцах тех, кто знал его, с кем он общался, кто
бывал у него на приеме, кому он помогал решать многочис�
ленные бытовые проблемы.

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

27 сентября � день рождения депутата областной думы

В.И.ПАВЛОВА
Уважаемый Валентин Иванович!

Примите искренние поздравления депутатов областной думы
с днем рождения.

От всей души желаем Вам счастья, здоровья, бодрости духа, оптимизма,
понимания и поддержки со стороны близких Вам людей и товарищей

по работе. Успехов Вам в депутатской деятельности, творческого
подъема и претворения в жизнь всего намеченного.

� инженеров<конструкторов, требование – высшее техническое образование,
знание конструкторской программы T�flex, заработная плата от 8 000 руб.;
� электросварщиков, аттестованных в ГАЦ ЦР НАКС, заработная плата от 12 000
руб.;
� слесарей по сборке металлоконструкций, требование – опыт работ по
сборке теплообменной аппаратуры, знание сборочных чертежей, заработная плата
от 10 000 руб.;
� сверловщиков, заработная плата от 8 000 руб.;
� фрезеровщиков, заработная плата от 8 000 руб.;
� токарей<карусельщиков, заработная плата от 8 000 руб.;
� стропальщиков, заработная плата 4 500 – 5 000 руб.;
� мастеров производственного участка, заработная плата от 8 000 руб.

Иногородним выплачивается компенсация за найм жилья,
возможно предоставление общежития.

Обращаться по адресу: 397164, г. Борисоглебск, Воронежская обл.,
ул. Проходная, 4а, отдел кадров. Контактный телефон (47354) 4<10<07.

Открытое акционерное общество
«Борисоглебский ордена Трудового Красного Знамени завод

химического машиностроения» в связи с расширением производства

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:

ФГОУ ВПО «Воронежский государственный
институт физической культуры»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на должность – профессор (1,0 ставки)

(доктор наук (менеджмент, экономика, юриспруденция)
по кафедре «менеджмент и экономика».

Срок подачи заявлений –
месяц со дня опубликования в газете.

Адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 59.

Участники
общей долевой
собственности

земель с/х назначения, ранее
находившихся в пользовании ООО
«Дубраваинвест» бывшего колхоза
«60 лет Октября» Эртильского р�на

Воронежской обл.,
извещают о своем

намерении выделить
земельные участки

в счет принадлежащих им долей
для передачи выделенных

участков в аренду КФХ
Стрельникова Валентина

Сергеевна. В бригаде № 2
№№ полей: 8 – 198 га, 9 – 133 га,

10 – 195 га, 7 – 193;
поле № 6 раб. уч�к № 2 – 31 га.

Рыночная стоимость выделяемых
земельных участков не превышает

рыночную стоимость оставшихся
после выделения земельных

участков в расчете
на единицу площади.

Возражения и предложения
других участников долевой

собственности принимаются
в течение одного месяца

по адресу: Воронежская обл.,
Эртильский р�н, с. Александровка.

Тел. 8 (47345) 4�52�14.

Доверенное лицо предста�
вителей земельных долей в
праве общедолевой соб�
ственности на земельный уча�
сток из земель с/х назначе�
ния бывшей СХА «Совет» Го�
ловешкина В.А. заявляет, что
в соответствии с положени�
ем ст. 13, 14 ФЗ «Об обороте
земель с/х назначения»,
опубликованное сообщение
от 15.09.2007г. в газете
«Коммуна» подано с наруше�
нием.

Тел. (47342) 69�1�22.

ВОЗРАЖЕНИЕ

ПРОВОДИТ ВНЕОЧЕРЕДНОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
24 октября 2007г. в 13 час. 00 мин. по адресу: г.Воронеж, ул.Ленина, д.96,

с повесткой дня:
1. Одобрение совершения Обществом крупных взаимосвязанных сделок по привлечению кредитов и представление в залог в качестве

обеспечения обязательств Общества по возврату кредита нежилых зданий Общества.
2. Утверждение Устава Общества в новой редакции.
3. Утверждение Положения о Совете директоров Общества.

Форма проведения внеочередного общего собрания акционеров: совместное присутствие акционеров.
Начало регистрации участников собрания – 24.10.2007 в 12 час. 00 мин.

Дата составления списка акционеров, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, – 10 октября 2007г.

Информацию, подлежащую представлению акционерам, можно получить по адресу: г.Воронеж, ул.Ленина, д.96, Совет директоров.
Наш адрес: г.Воронеж, ул.Ленина, д. 96, тел. 72�71�75.

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «СЕРВИС�МОДЕРН»
(г.Воронеж, ул.Ленина, д. 96)

Департамент градостроительства и земельных отношений городского округа город Воронеж и застройщик

ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН О ПРОВЕДЕНИИ ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по вопросу реконструкции нежилого здания по адресу: г.Воронеж, Московский проспект, 6.

Всех заинтересованных лиц просим принять участие в слушании, которое состоится 11 октября 2007 г. в 12.00 по адресу:
г.Воронеж, ул.Плехановская,9.

В соответствии со статьей 14 ФЗ «Об обороте земель с/х назначения»
Загоняева Елизавета Петровна (паспорт 20 04 379481 выдан Каширским РОВД

Воронежской обл. 24.03.2005г.), являющаяся участником общей долевой собственности
земельного участка, расположенного по адресу: Воронежская область, Каширский район,

сельскохозяйственная артель «Данково», площадь земельного участка 6350 га,
кадастровый (или условный) номер 36:13:16:00'00'00:2000'1'162 (согласно Свидетельству

о государственной регистрации права 36 АА 550832, выданному ГУЮ «ВОЦГРПНН»).
Согласно Свидетельству на право собственности на землю серия

РФ'ХХХI ВОО'13 № 0118803, выданному 28.08.96 года,
земельный участок расположен по адресу: колхоз «40 лет Октября» Каширского района,

УВЕДОМЛЯЕТ О ПРОВЕДЕНИИ
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

Место проведения: Воронежская обл., Каширский р'н, с. Данково, ул. Смирнова, 87а.
Дата проведения: 27 октября 2007 года. Время проведения: 10.00. Начало регистрации:

27 октября 2007 года 9.00. Окончание регистрации: 27 октября 2007 года 10.00.

Повестка дня общего собрания:
1. Об избрании председателя общего собрания.
2. Об избрании секретаря общего собрания.
3. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности земельного

участка, в границах которой в первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет
земельных долей.

4. О согласовании местоположения земельного участка, выделяемого в счет земельных
долей, а также об утверждении списка лиц, выделяющих указанный земельный участок в
общую долевую собственность.

5. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности земельного
участка, в границах которой выделяются земельные участки в счет земельных долей для
передачи таких земельных участков в долгосрочную аренду ЗАО «АгроСвет» (ОГРН
1033600084803). Об условиях договора аренды.

6. О нотариальном заверении доверенностей участниками общей долевой собственности на
представление их интересов.

7. Об определении местоположения части находящегося в долевой собственности земель'
ного участка,площадь которой равна сумме площади невостребованных земельных долей.

Участники собрания должны при себе иметь документы, удостоверяющие их личность,
и документы, удостоверяющие их права на землю.

Льготы: в деньгах или лекарствах?

Согласно существующему федераль�
ному законодательству (ФЗ №122) льгот�
ник имеет право либо сохранить нату�
ральные льготы на лекарственные сред�
ства на 2008 год, либо отказаться от них
в пользу ежемесячной денежной выпла�
ты (ЕДВ).

Свой выбор льготные категории
граждан должны сделать до 1 октября
2007г.

В настоящее время в областной думе
принят в 1�м чтении областной Закон о

Сентябрь – последний месяц, когда льготники делают свой выбор между
натуральными льготами на лекарства и ежемесячной денежной выплатой
(ЕДВ). Идет последняя неделя, когда федеральные льготники могут принять
решение, выразить своё волеизъявление на 2008 год. Хотелось бы, чтобы
это решение было взвешенным!

социальной помощи населению, где про�
писано, что льгота отпускается по одному
из оснований. А это значит, что отказав�
шийся от натуральной льготы в пользу
ЕДВ пациент по постановлению Прави�
тельства РФ от 30.07.1994г. №890 с
1 января 2008г. льготных лекарств не
получит!

В настоящее время у Программы до�
полнительного лекарственного обеспе�
чения произошли существенные положи�
тельные изменения: увеличены лимиты

финансирования, практически в полном
объеме осуществлены поставки медика�
ментов уполномоченными фарморгани�
зациями.

Правительством РФ принято решение
о выведении из Программы ДЛО дорого�
стоящих видов лекарственной помощи.
Так, больные рассеянным склерозом, му�
ковисцидозом, болезнью Гоше, гемофи�
лией, миелолейкозом, гипофизарным на�
низмом и с пересаженными органами
будут обеспечиваться отдельными наи�
более дорогостоящими льготными лекар�
ственными средствами по федеральным
поставкам.

Выведение из Программы дорогосто�
ящих лекарственных препаратов даст воз�
можность более полно обеспечить лекар�

ствами оставшихся в Программе льготни�
ков области.

Уважаемые льготники!
Разумно и тщательно продумайте свой

выбор! Механизм обратного возвраще�
ния в Программу в течение года не пре�
дусмотрен, т.е. при возникновении даже
тяжелых заболеваний вы будете самосто�
ятельно приобретать дорогостоящие ле�
карственные средства.

Даже если заявление с отказом от на�
туральных льгот на лекарственные сред�
ства уже написано, до 1 октября 2007г.
вы вправе его отозвать. Ещё есть время
изменить решение и не рисковать своим
здоровьем.

Главное управление
здравоохранения.

СПОРТ

К мечте пленительного
счастья
Это сенсационное сообщение с недавнего чемпионата мира
по стендовой стрельбе на Кипре прошло, по сути, незаме@
ченным центральной прессой, вяло отреагировала на него
и местная печать. А рассказать было о чем. Взрослая рос@
сийская команда выступила крайне неудачно: ни одной
медали. Зато проводившиеся параллельно соревнования
юниоров принесли России две высшие награды в команд@
ных соревнованиях. Наши девушки не просто стали чемпи@
онками на круглом стенде (упражнение «СКИТ»), но и ре@
кордсменками мира; ребята же «озолотились» на траншей@
ном (упражнение «Дубль Трап»). Так вот, «золотую точку» у
юниорок поставила шестнадцатилетняя школьница из Во@
ронежа Светлана Незнамова, «перестрелявшая» в финаль@
ной серии более взрослых американок. (Кстати, в США стен@
довая стрельба чрезвычайно популярна, стрельбищ там
немеряно).

Можно, конечно, говорить о
спортивном везении. Но пра�
вильнее все же – о таланте, о
восходящей звездочке на стрел�
ковом небосклоне. Ведь
спортивный стаж Светланы ук�
ладывается всего в три года. И
стать в 16 лет мастером спорта
международного класса дорого�
го стоит.

…Все начиналось с отца.
Алексей Незнамов – заядлый
охотник и рыболов. С четырех
лет брал на природу дочурку, со
временем приобщил ее к стрель�
бе из пневматической винтов�
ки. Первые выстрелы из ружья
Светлана сделала после соответ�
ствующей подготовки в 12 лет.
По летающим мишеням сначала
мазала. Когда тарелочки нача�
ли превращаться в коричневые
дымовые облачка от метких вы�
стрелов, Светлана заявила, что
обязательно поедет на Олимпи�
аду. Взрослые посмеялись, а
шестиклассница для себя уже
определила главную цель на не�
сколько лет вперед.

Трехлетние упорные трени�
ровки на стрельбище в Шилов�
ском лесу, каждая из которых
отнимает до четырех часов, ког�
да число выстрелов колеблется
от 75 до 175, это,  согласитесь,
нелегкая работа даже для
взрослых. А ведь есть еще
спортивные сборы. За учебный
год их общая продолжитель�
ность достигает трех месяцев.
Пропущенные уроки приходит�
ся наверстывать дополнитель�
ными занятиями. При этом
учиться на «хорошо» и «отлично»,
свободно разговаривать на ан�
глийском, читать в оригинале
книги на этом языке.

Такому упорству на пути к
своей пленительной мечте мож�
но позавидовать. Ведь только че�
рез пять лет Светлану могут вклю�
чить во взрослую сборную стра�
ны. Путь в нее раньше 22 лет

Светлана Незнамова.Светлана Незнамова.Светлана Незнамова.Светлана Незнамова.Светлана Незнамова.

практически заказан. Хотя
спортивные достижения Светла�
ны, казалось бы, не должны слу�
жить препятствием для этого.
Чемпионка Воронежской обла�
сти, победительница командно�
го первенства России и облада�
тельница «серебра» в личном
зачете, вторая на чемпионате
России среди женщин, чемпион�
ка России среди молодых спорт�
сменов… Есть и другие высокие
достижения.

Собственно, на этом можно
было бы поставить точку. Ви�
ват, мол, Светлана, виват! Но,
как выяснилось, это только по�
вод рассказать о проблемах
стендовой стрельбы – олимпий�
ского вида спорта. И то, что
взрослая команда потерпела
неудачу на Кипре, говорит о
серьезных промахах в «стрел�
ковом королевстве» России.
Если же говорить о Воронеже,
то стендовая стрельба держит�
ся больше на энтузиазме не�
скольких тренеров. В их числе
Борис Шебашов и Владимир
Прохоров, входившие в свое
время в сборную страны. Нет
нужды говорить, что они преда�
ны своему делу без остатка.

Этот олимпийский вид – из
разряда  элитных, как гольф или
конное поло. Только один выст�
рел обходится порядка десяти
рублей. До недавних пор все
расходные материалы для тре�
нировок приобретали родители
немногочисленных юных стрел�
ков из ДЮСШ и ШВСМ. В этом
году, к счастью, положение из�
менилось в лучшую сторону: по�
явилось централизованное
снабжение.

Есть надежда, что более ак�
тивно заработает областная фе�
дерация стрелкового спорта.
Другая надежда связана с име�
нем известного липецкого биз�
несмена, владельца НЛМК Вла�
димира Лисина, который возгла�

вил Стрелковый союз России и
успел построить в городе метал�
лургов лучшее в России стрель�
бище. Так что дайте срок, и наши
стендовики вернут утерянные
позиции.

Спорт больших достижений
давно стал профессиональным.
Это было по факту и в СССР. А
ныне этого никто и не скрывает.
Нет нужды говорить, какие при�
зовые или гонорары получают
теннисисты, футболисты, хокке�
исты, фигуристы, представители
других видов спорта. Это тяже�
лая работа – приносить медали,
рекорды стране, повышая ее
престиж в мире.

Чемпионы�стендовики пред�
почитают ружья знаменитой ита�
льянской фирмы «Пирацци». По�
купку такого Светлана букваль�
но вымолила у отца. И сама пред�
ложила вернуть деньги из своих
законных призовых за это «со�
кровище». Светлана стала чем�

пионкой III летней Спартакиады
школьников. Правда, премиаль�
ные где�то застряли…

После чемпионата мира на
Кипре главный тренер сборной
России Иван Деревский сказал:
«Да, первая команда выступила
плохо. Зато юниоры порадовали,
принесли стране хорошие зачет�
ные очки. Славная смена растет».
Такие же баллы принесла Свет�
лана Незнамова и нашим обла�
стным и городским спортивным
организациям. Но будем откро�
венны: их особой заслуги в этом
нет. А вот тренера Бориса Шеба�
шова и родителей – да!

Разумеется, к своей мечте –
попасть на летнюю  Олимпиаду
2012 года в Лондон – Светлана
будет стремиться, несмотря ни
на какие трудности. И хочется
верить, что олимпийская звезда
Светланы еще впереди….

Олег СТОЛЯРОВ.

Молодежь
в перспективе

В спорткомплексе
«Энергия» прошел вто�
рой тур чемпионата Рос�

сии по гандболу среди команд
высшей лиги. Напомню болель�
щикам, что турнир стартовал
7 сентября, наша «Энергия�2» вы�
езжала в Чехов, где победила
«ПЛ�56�Чеховские медведи» �
31:37 и проиграла «МОУОР�Че�
ховские медведи» � 25:31, а так�
же белгородской команде «Бе�
логорье» � 29:37.

В Воронеже соперниками
наших ребят были волгоград�
ский «Каустик�ВУОР�2» и астра�
ханское «СДЮШОР�Динамо», с
каждым из которых они встреча�
лись дважды. Три победы, одно
поражение – таков, в общем�то,
неплохой результат, позволяю�
щий надеяться, что юношеский
гандбол в Воронеже продолжа�
ет оставаться на уровне.

Виктор НОВИКОВ.

На приз Проскурина
Восемь команд, состав�
ленных из юных футбо�
листов 1992 года рож�

дения, принимали участие в тур�
нире на приз лучшего бомбар�
дира Воронежа всех времен Вла�
димира Проскурина. По две луч�
ших команды из двух подгрупп
вышли в 1/2 финала, где «Дина�
мо�ВКСМ» переиграло СДЮ�
ШОР�«Рудгормаш» � 1:0, а ФЦШ�
73 довольно убедительно – 4:1
расправилось с СДЮШОР № 15
«Буран». В финале основное вре�
мя не выявило победителя – 2:2,
но по пенальти верх взял ФЦШ�
73 (тренер Юрий Черноусов) –
5:4. В игре за третье место «руд�
гормашевские» ребята сравни�
тельно легко переиграли «бура�
новских» – 6:1.

Самым метким форвардом
турнира стал «динамовец» Дмит�
рий Попов (11 голов на счету).
Лучшими игроками признаны
Александр Кудряшов из «Рудгор�
маша», Павел Федосов из ФЦШ�
73 и Дмитрий Гирев из «Динамо».

Павел МАМОНТОВ.

«Буран» стартовал
Стартовал чемпионат
России по хоккею с шай�
бой в регионе «Центр».
Воронежский «Буран»

принимал во Дворце спорта
«Юбилейный» пензенский «Ди�
зель�2». Оба поединка подопеч�
ные Сергея Карого провели на
приличном уровне, но результат
их разнится. В первой встрече
зафиксирована победа – 5:3, во
второй – поражение – 2:3. Сле�
дующим соперником наших зем�
ляков стал ХК «Тамбов», в пер�
вой из двух встреч они победили
– 5:3. Вторая закончилась вче�
ра вечером, когда газета была
подписана в печать.

Сергей БРИЧКИН.

1. Настоящее извещение о внесении
изменений в извещение является
неотъемлемой частью Извещения о
проведении открытого конкурса, опуб�
ликованного в газете «Коммуна» №144
от 22.09.2007 г. и  должно рассматри�
ваться вместе с ним.
2. Наименование объекта: здание МОУ
Рамонский лицей.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ
ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ

О ПРОВЕДЕНИИ
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Реестровый номер торгов 005

РЕАЛИЗУЕМ ЗАПЧАСТИ
на свеклоуборочную

технику
РКС, БМ, КС�6, СПС.

Т.: 8�910�736�71�24, 8�910�741�58�89.
Сертифицировано.

Людмилу
Алексеевну
Мартюхину

поздравляем
с днем рождения.

Желаем всего
самого доброго.

Коллеги.


